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【本报讯】周一（1月
22日），佐科威总统赴
中爪哇省马格朗市进行
工作访问。佐科威向当
地学生发放智慧印尼计划
（PIP）援助金，小学生
每年为45万盾，初中生每
年为75万盾，高中或职业
高中生每年为100万盾。

佐科威提醒学生们，
智慧印尼计划援助金不应
该用来购买手机或手机话
费。他强调这笔钱应该用
于学习上，如购买书本、
文具、校服和鞋子。

他还提到，去年已经向
全印尼的1800万名学生发
放助学金，而今年的目标

是1860万名学生。他还鼓
励学生们精明地利用这笔
助学金，并鼓励其学习的
热情。他还提到，已经有
96万名学生利用智慧印尼
大学卡去上大学。

据悉，文化与教育部
智慧印尼计划援助金是由
政府发放的，扩大了学生
和来自贫困家庭的大学生
的学习机会。通过智慧印
尼卡（KIP）进行助学金
分发。

智慧印尼计划援助规
模取决于学生的教育阶
段，并且每年都会发放。
小学援助规模为45万盾，
初中为75万盾，高中为
10万盾，而大学为80万
至140万盾，这是生活费
援助。

此外，还有助学金，
医学专业援助规模为1200
万盾和非医学专业为800
万盾，这是针对A级学校
的。而B级学校最高为400
万盾，C级学校为240万
盾。（cx）

周一（22/1）总统秘
书处通过YouTube帐户援
引佐科威总统在马格朗县
为地区道路主持启用仪
式时说道，“Mun t i l a n-
Keningar、Sukomarmur路段
是默拉皮火山疏散通道，所
以我需要检查一下，我已作
出指示，理应完成了。”

修复马格朗县 Muntilan、 
Keningar、Sukomakmur和
Petung Pakis这4条道路，
是落实总统指示的中爪哇
省区域道路。

总统详细说明，20 2 3
年维修和建设区域道路的
总统指示预算的分配高达
14.6 万亿盾。

特别是中爪哇省，政府
已预算1.36万亿盾用于修
复和修建40条道路。

与此同时，马格朗县由
总统主持启用的四条路段
共18.2公里，已使用了319
亿盾的预算。

佐科威阐明，因考虑

到有很多运载沙车辆来
往，PUPR部门没有用沥青
建造这段路，而是用刚性
混凝土建造，这样会更耐
用。

“我们希望这条使用刚
性混凝土，而不是用沥青
的道路，可以更加耐久，
因为这里经过的是大型运
沙车辆，所以须用刚性混
凝土建造的。我们希望它
能持续长久使用，”总统
如斯说。

总统希望中爪哇的其他
道路也能够更加顺畅、更
好走。因此，总统将于今
日（1月23日）对中爪哇
进行工作访问的第二天检
查其他道路。

总统为马格朗四条道路与

供默拉皮疏散通道主持启用仪式
【本报讯】佐科威总统在中爪哇省马格朗县

为四条道路主持落成启用仪式，其中一路段供

默拉皮火山周围的居民疏散通道。

我们希望这条使用

刚性混凝土，而不

是用沥青的道路，

可以更加耐久。

佐科威总统（中）为中爪哇省马格朗县总统指示的Muntilan-Keningar、Sukomakmur 和Petung-Pakis公路主持启用仪式。

与此同时，公共工程和
民房部(PUPR)部长巴苏基
（Basuki Hadimuljono）定
下指标，日惹-巴文高速
公路的Banyurejo-Sleman
路段将于2025年第一季度
竣工。

巴苏基说，“我要求今
年的实体进度达到85%，
到2025年初Banyurejo路段
竣工。”

他要求高速公路业务
机构制定加速战略，使日
惹-巴文高速公路，特别是
Banyurejo-Sleman第一路段
建设能够按时完工。

日惹-巴文高速公路全
长76.30公里，分6路段建
设，即第1路段Sl ema n- 
Bany u r e j o长8.25公里，
征地进度81%，施工进度
72%。

然 后 ， 第 2 路 段
B a n y u r e j o - B o r o b u d u r
长 1 5 . 2 6 公里，征地进
度为84 . 4 4%；第3路段
Borobudur-Magelang长8.08
公里，征地进度27.84%
；第4路段马格朗-淡满光
（16.26公里）征地1.3%
，第5路段Temanggung-
Ambarawa（22.56公里）
征地0.9%。同时，第6路

段Ambarawa-Bawen交界
处连接到三宝垄-梭罗高
速公路（5.21公里），征
地工作占65.79%，施工进
度4.41%。

日惹-巴文高速公路与
跨爪哇高速公路三宝垄-
梭罗路段相连，预计将促
进经济和区域连通性，特
别是日惹特区省和中爪哇
省。（fd）

【本报讯】印尼海事和
渔业部正在为本国的虾类
商品在亚洲、非洲和欧洲
地区开拓替代市场。

周一（1月22日），印
尼海事和渔业部长萨克
蒂·瓦尤·特伦贡诺在雅
加达的一份声明中表示，
包括中东、东欧、南非在
内的全球虾市场的加强以
开拓潜在的非传统市场是
重要的。他还将中国视为
印尼虾类商品的一个替代
市场。这是基于中国虾市
场在过去5年（2018至2022
年）的显著增长，年增长
率为49%，在20 2 2年达
到63亿美元，而印尼的市
场份额仍然非常小，只有
1.8%。

为了开拓这些替代市
场，萨克蒂还鼓励养殖
户、供应商、加工商、虾
类协会、印尼零售商协会
（Ap r i n d o）、印尼餐饮
服务提供商协会（PPJI）
、印尼酒店和餐厅协会
（PHRI）以及酒店、餐厅
和咖啡馆（Horeka）积极
参与并进行整合，以提高

国内市场的吸纳能力。
他强调，与企业家的协

同合作非常重要，他们对
虾类商品的乐观态度令人
鼓舞。他还提醒人们不要
忘记创新虾类产品，如烹
饪即食产品，以满足市场
需求和趋势。

印尼海事和渔业产品竞
争力增强总局（PDSPKP）
局长监布迪·苏利斯蒂约
承认，正在对全球和国内
的虾市场进行分析，其结
果将定期分发给企业家。
他称，正如海事和渔业部

正所言，因为虾类的潜力
非常大，加强此商品的协
同和合作非常重要。

此外，印尼海事和渔业
部还鼓励虾类出口商开拓
美国以外的新市场，同时
政府正在努力解决反倾销
和反补贴税的问题。

此前，印尼海事和渔业
部已经准备了一些战略步
骤，以应对美国虾类加工
商协会（ASPA）在去年10
月25日通过请愿书对印尼
冻虾出口到美国市场的反
倾销和反补贴税的指控。
被请愿书指控的印尼虾类
包括所有冻虾，但不包括
新鲜虾和面包虾。

反补贴税的指控不仅针
对印尼，还针对越南、厄
瓜多尔和印度，而反倾销
的指控针对印尼和厄瓜多
尔。

根据20 2 2年的日落审
查，目前仍有4个国家被征
收反倾销关税，即中国，
最高关税为11 2 . 8 1%，
印度为110.9%，泰国为
5.34%，越南为25.76%。
（cx）

【本报讯】中小微企
业合作周转基金管理机
构（LPD B-KUMKM）携
手1 0家机构合作，通过
2024年创业孵化器计划加
强对合作社和中小微企业
（UMKM）进行孵化。

周 一 （ 2 2 / 1 ）
，LPD B-KUMKM总裁苏
波莫（Sup omo）在雅加
达表示，“与10家孵化机
构合作，将极大力推动并
确保企业业者能够在竞争
日益激烈的市场中发展和
竞争。”

苏波莫声称，20 2 4年
是扩大影响力和提高孵化
合作质量的重要契机。

“ 2 0 2 4 年 L P D B -
K UMKM创业孵化器不仅
旨在提供商业指导，但也
提高合作社和中小微企业

参与者的管理能力、加强
资本和市场准入，”他如
斯说。

他接着说，该计划是整
体设计的，涵盖了确保企
业家可持续增长所需的各
方面。

除 此 之 外 ， L P D B -
K UMKM深信，对合作社
和中小微企业发展的投
资将对国民经济产生积
极影响。

苏 波 莫 指 出 ， “ 通
过不断提高创业孵化质
量，LPD B-KUMKM希望
吸引更多企业家参与，创
造新的就业机会，为印尼
的经济发展做出显著的贡
献。”

2024年LPDB-KUMKM
创业孵化器计划正式合作
伙伴的10家孵化机构分别

是Sige r创新中心、Cub ic
企业孵化器、商业学习
中心（BLC）、印尼印度
教大学企业孵化器、三宝
垄州立大学社区（LP PM 
U N N E S）研究和社区服
务研究所业务单元孵化
器。

然 后 是 U n b a r a 商 业
园、Ga r u t科技园、印度
尼西亚协作创意服务合作
社（Kreas ia）、Amikom
商业园孵化器和Hete ro孵
化器。

“我们邀请所有相关
方，包括合作社和中小
微企业今年加入L P D B -
K U M K M 创 业 孵 化 器 计
划。我们将共同为国家
包容性和可持续的经济增
长奠定坚实的基础，”苏
波莫如是说。(fd)

【本报讯】印尼经济和
金融发展研究所（Indef）
认为，第二次副总统候选
人辩论并未提出乡村问题
的解决方案。Indef研究员

理查·安妮莎对此表示遗
憾，希望辩论能够讨论实
质性的问题，比如愿景、
使命以及当前问题的解决
方案。实际上这三对候选
人都在其使命和愿景中提
到了乡村问题。

理查表示，乡村问题不
仅仅是乡村振兴资金的问
题。候选人应该能够探讨
许多问题，比如如何使乡
村成为实现从边缘开始的
发展的增长中心。然而，
这种类似的问题却没有在
辩论中并提到，被提到的
却是增加乡村振兴资金，
而没有提起其使用、有效
性和未来将如何发展。

在第二次辩论中，0 1
号副总统候选人穆海敏承
诺，若当选将把乡村振兴
资金的预算提高到5 0亿

盾。目前，政府为每个乡
村平均拨款10亿盾。

02号副总统候选人吉布
兰承诺从下面开始建设乡
村，以实现经济平等和消
除贫困。02号正副总统候选
人关注乡村社会保护计划的
可持续性，改善乡村治理体
系，加快提供住房，提高劳
动者的购买力，扩大中小微
型企业的融资等等。

而03号正副总统候选人
甘贾尔和马福德则将乡村
振兴计划分为几个类别，
如 1个乡村- 1个卫生中
心-1个医生或医务人员的
卫生计划，1个乡村-1个
场地的文化和体育计划，
乡村升级和乡村-城市共同
发展的经济发展计划，以
及能源自给自足乡村的绿
色经济计划。（cx）

佐科威发放智慧印尼计划助学金

希望学生将钱用在刀刃上

周一（1月22日），佐科威总统在中爪哇省马格朗市网
球场举行的2024年智慧印尼计划助学金发放活动上与
一名小学生互动。
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印尼渔业部正为本国虾类商品
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副总统候选人辩论为乡村问题未有解决方案
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社论

娱乐场税率大幅调升
引发广泛争议和裁员
娱乐场税率上调幅度最低为40%，最高为75%

，引发了广泛争议，尤其是来自企业界的争议。这
一调高计划显然会打击娱乐业界，而且影响将非常
广泛，许多公司很可能被迫关闭，其员工将面临被
解雇的命运。

根据2022年第1号有关中央政府与地方政府财务
关系的法律，政府将五项娱乐服务的税率规定为
40%至75%。这一税率的提高在各家媒体上备受关
注，尤其在艺人兼卡拉OK业主伊努尔·达拉蒂斯
塔（Inul Daratista）对此提出抗议后。

类似的抗议还来自拥有夜总会的律师霍特曼·
哈里斯·胡塔皮亚(Hotman Haris Hutapea)。娱乐
业的业主，尤其是在巴厘岛的娱乐企业家，也表达
了他们的担忧。霍特曼表示，他将与一些酒吧、夜
总会、海滩俱乐部和卡拉OK的企业家们一道与经
济统筹部长艾尔朗卡（Airlangga Hartarto）举行会
晤。

霍特曼在声明中说：”这次会议是为了讨论当
前政府设定的40%至75%的娱乐税率，它使得特殊
娱乐业的税负几乎达到了100%”

需缴纳40%至75%新税率的娱乐行业包括酒
吧、迪斯科舞厅、沙滩俱乐部、卡拉ok、蒸汽浴
室/水疗中心等。

该税收制度适用于特定娱乐业务，作为特定商
品和服务税（PBJT）的税收对象，该税收制度载于
中央政府与地方政府财政关系法（UU HKPD）中。

“我计算了一下，几乎100％的收入都用于缴
税。一个明智的人一定会知道这个法律是为了扼杀
这个行业而存在的，” 霍特曼在2024年1月19日
说。

他说，该特殊娱乐服务行业承担的多项税务
包括22％的公司所得税（PPh），11％的增值税
(PPN)，以及大部分由公司承担的员工个人所得税
（PPh）。

霍特曼说:“这还不包括雇员税，因为这是一个
劳动密集型的行业，需要雇用大量的劳动力，而这
些劳动力的教育水平普遍较低，薪水一般在1000万
盾以下，通常是由雇主负责纳税。”

另外，还有一种以酒精饮料消费税形式征收的
税。他认为这样一来，在地方上娱乐税率被征收
40%的情况下，总收入的40%左右已用于支付娱乐
税，其余部分还要用于缴纳其他税种。

“这当然会扼杀旅游业。40％加上22％的公司
所得税，再加上11％的增值税，酒精饮品税，再加
上员工所得税，几乎100％都用于纳税，叫企业如
何生存？哪里来的钱支付工资？”霍特曼总结道。

对于企业界的强烈抗议声浪，政府据称将发布
一份包含给予娱乐业者激励措施的通函。地方政府
也可以制定低于该法律条款的税率。

现在一切都清楚了，政府和国会在起草法规时
没有经过全面的思考，以及权衡方方面面。我们理
解政府目前正在遇到财政和预算收入的问题，但因
此设定高额税率是一条不负责任的捷径。

如果强给予实施，中央政府和地方政府将获得
可观的额外资金，但数千人或许将失去工作。由此
可见，政府和国会在制定法律时没有经过缜密考
虑，仅仅着眼于预算利益。

民众其实都知道，我们的许多预算都被腐败官
员滥用和浪费掉，而纳税人却被再三催促履行纳税
的义务，因而招致民怨。我们敦促政府以合法、负
责任的方式纠正其政策。

阿里.德维帕亚纳周
一（1月22日）在雅加达
国务秘书部大楼说，“
这 是 一 个 正 在 进 行 的
过 程 。 关 于 肃 贪 会 主
席候选人，有几件事需
要总统和国务秘书部确
认。”

阿里解释说，在向国
会（D P R）提名代替菲
尔利.巴胡里的候选人之
前，佐科威总统和国务
秘书部进行的确认程序
必须完成。

阿里.德维帕亚纳称，
该程序实际上已受到有
关 肃 贪 会 的 2 0 1 9 年 第
19号法律的规定。肃贪

会第19号法律第33条规
定，总统可以向国会提
出，从之前在肃贪会主
席候选人的适当人选测
试未被选出的候选人之
中，提交今次替代菲尔
利.巴胡里的候选人。

阿 里 解 释 说 ， “ 实
际上，在法律框架内这
是明确的。在经过适当
测试但未被选中的 4名
候选人中，需要总统再
次确认今次的替代候选
人。”根据肃贪会法律
规 定 ， 在 2 0 1 9 年 肃 贪
会主席候选人选举中落
选的四人是Sigit Dan-
ang Joyo、Luthfi Jay-

佐科威总统和国务秘书部

需确认代替前肃贪会主席候选人
【本报讯】总统办公厅特别协调员阿

里.德维帕亚纳（Ari Dwipayana）表示，

佐科威总统和国务秘书部需要再次确认有

关代替被查雅美都警察局列为嫌疑人的前

肃贪会（KPK）主席菲尔利.巴胡里（Firl i 

Bahuri）的继任者。

adi Kurniawan、I Nyo-
man Wara和Roby Arya 
Brata。

佐科威总统于2023年
12月28日签署了编号为
129/P的总统令，解除菲
尔利.巴胡里担任2019年
至2024年任期肃贪会主
席的职务，并将按规定
日期生效。

之 前 报 道 ， 查 雅 美
都 警 察 局 将 肃 贪 会 主
席菲尔利 .巴胡里列为
针对前农业部长夏鲁尔
（Syahrul Yasin Limpo）
的 勒 索 案 嫌 疑 人 。 之
后，菲尔利通过国务秘
书处向佐科威总统提交
了日期为2023年12月22
日的辞职信函。（pl）

印尼国有建筑公司承诺

今上半年完成新首都7个项目建设

佐科威总统于2023年2月7日在肃贪会（KPK）主席菲尔
利.巴胡里的陪同下，就印尼清廉指数下降在雅京总统府
发表新闻声明。（资料图）

【本报讯】印尼驻纽约
总领事馆与在纽约的海外
选举委员会（PPLN）和海
外选举监督委员会于1月
19日举行和平选举活动。

社区领袖、宗教领袖和
印尼侨民社区领袖都出席
这次和平选举活动。通过
这次活动以监督在印尼驻
纽约总领事馆工作区举行
的2024年大选的过程，这
是根据选举的原则，即是
安全、和平、诚实、公平
及透明。此外，印尼共和
国常驻代表、银行官员、
选举政党代表及媒体工作
人员出席该活动。

印尼驻纽约总领事馆
维南托·阿迪（Winan to 
Ad i）在致辞中表示，共
有50个国家在2024年举行
选举盛会，其中是印尼。
作为印尼政府代表的印尼
驻纽约总领事馆全力支持
2024年大选，在这次大选
中保持中立，致使20 2 4
年大选能够安全和顺利举

行。这是根据选举的原
则，即是安全、和平、诚
实、公平及透明。

维南托要求民众对在
印尼驻纽约总领事馆的工
作范围内监督和协助2024
年选举的进程，应对2024
年选举的来临必须快乐对
待。在每个国家的选举都
会导致政治气氛很激烈，
但是维南托强调此事很正
常。

纽约海外选举委员会
主席因德里约·苏克莫诺
（Indriyo Sukmono）阐

述，选民在大选中扮演着
至关重要的角色。在印尼
驻纽约总领事馆工作区的
固定选民名单（DPT）共
有11. 1 4 1名选民，其中
6.647名选民在邮政局，
另外的选民在纽约投票站
进行投票，在Ph i l a d e l-
phia和Dover的流动投票箱
（KSK）。同时，因德里
约向媒体记者展示正副总
统和国会选举投票宣传活
动。

纽约选举监督委员会
（P a nw a s l u）代表希尔

曼·贝里（Hilman Beyri）
称，我在纽约的职责以监
督2024年大选的过程，监
督社会化的实施，监督数
据更新和选民名单编制，
监督竞选活动，包括监督
投票、计票并宣布计票的
结果。

据报道，印尼驻纽约
总领事馆提前举行20 2 4
年大选，其中将于2月6日
在Philadelphia，将于2月
8日在Dover Elks，将于
2月10日在纽约市进行投
票。2024年大选的计票将
于2月14日在印尼驻纽约
总领事馆进行。

共有5 0名来宾都出席
和平选举活动，居住在
Philadelphia、Connecticut
和New Hampshire的民众
可以通过视频的方式出席
该活动。和平选举活动举
行后，所有来宾合影，之
后政党代表和胜选团与纽
约海外选举委员会举行会
议。（yus）

2024年大选将在纽约提前举行

印尼驻纽约总领事馆举行和平选举活动

纽约海外选举委员会主席因德里约·苏克莫诺在致辞。

【本报讯】雅京特区
省政府致力于保持 2024 
年价格稳定和粮食库存充
足，尤其民众在斋戒月中
的需求持续增加。

雅 京 特 区 暂 摄 省
长 赫 鲁 布 迪 哈 尔 多 诺
（Heru Budi Hartono）于
1月22日视察在雅京中区
Gunung Sahari Utara村进
行的廉价日用品活动。

“在20 2 4年期间，这
是第三个廉价日用品活动
的地方，我希望社会大众
的积极性越来越高，主因

是私营部门通过这个活
动参与增加食品配料的品
种。”赫鲁这样表示。

我们希望，在市场的价
格波动相对稳定。因此，
我们对这个廉价日用品活
动继续加强。这个活动除
了能够控制食品价格以
外，还可以让众多民众体
验该活动的好处。

雅加达粮食安全、海事
和农业服务部（KPKP）负
责人苏哈里尼·埃利亚瓦
蒂（Suharini Eliawati）解
释，雅加达的价格波动呈

现积极趋势。在2024年的
第一个星期，园艺产品的
价格有所下降，举例称辣
椒的价格。

苏哈里尼评价，日前
辣椒产地已开始收获，各
种制成品仍受到安全监控
和控制，包括在价格和供
应方面。现在民众已能够
得到想要的价格，举例
称两升食用油的价格为
15, 0 0 0盾，四公斤大米
的价格为5万盾，致使在
市场的价格波动相对可
控。

此外，雅京特区省政府
承诺将继续保持全年价格
波动。民众在特定时刻的
需求持续增加，包括在宗
教节日，产品库存保障措
施和价格受控。

“应对斋戒月和开斋
节的来临，众多民众要求
政府能够增加牛肉、鸡
肉和鸡蛋的供应，这是根
据雅京特区暂摄省长的指
令，我们承诺应对斋戒
月的来临以增加产品的
供应。”苏哈里尼如斯阐
述。（yus）

【本报讯】国会议长
普安·马哈拉尼 ( P u a n 
Mah a r a n i )表示，本着互
助合作的精神是促进印
尼合作社进步的关键，
以 建 设 更 好 的 社 区 经
济。

周六（20/1），普安
在对东爪哇玛琅市的Se-
tia Budi Wani ta (SBW)
合作社进行工作访问时
披 露 ， 国 会 将 为 印 尼
合作社发展提供全力支
持，合作社是印尼经济
的支柱。

普 安 阐 明 ， 建 立 可
以推动社区经济的合作
社 ， 特 别 是 在 农 村 地
区 ， 必 须 本 着 互 助 合
作、团结的精神进行。

她接着说，如果有互
助合作、团结的精神，
经济的齿轮就可以为农
村社区运转。因为团结
精神，尤其是女性的团
结精神，将是合作社实
力的关键，例如 SBW合
作社。

“建立合作社或乡村
经济，必须始终建立在互
助合作和团结的基础上。
我深信SBW合作社能够强
大是因为所有妇女们的互
助合作和团结。”

他 补 充 说 ， 除 此 之
外，女性在合作社奋斗
中还必须能够面对当今
存在的数字时代，包括
展示各种创新，以免在
竞争中落败。

除此之外，还需要提
高印尼合作社部门的人
力资源素质，以发挥更
大作用。以致最终，可
以与其他融资部门竞争
和合作。

“我们还必须了解，
成功的妇女合作社也有
竞 争 对 手 。 这 需 要 合
作、良性竞争，但最重
要的是乡村的经济如何
复苏和进步，尤其对妇
女而言。必须共同合作
完成，”她如是说。

与此同时，SBW合作
社 总 主 席 温 达 莉 （ S r i 
Unta r i B isowarno）补充
道，在全玛琅地区的工
作坊活动和合作社妇女
聚会已成为传达合作社

参与者所面临的各种挑
战的平台。

温达莉阐述，已转达
给国会议长的其中一项
担忧是 2 0 2 3年第 8号合
作社和中小企业部长条
例，关于合作社储蓄和
贷款业务。

她指出，该条例的其
中一项规定是，合作社
储蓄贷款的初始资本以
储蓄形式至少为5亿盾。
温达莉认为，这将给小
规模合作社带来负担。

除此之外，她提出了
有关其中一项小额贷款大
资金计划造成与小规模合
作社的不平等竞争。小型
合作社将很难通过该计划
生存。（fd）

应对斋戒月来临

省政府保持价格稳定和粮食库存充足

国会议长普安称

互助合作精神是合作社进步关键

【本报讯】印尼国有建
筑公司Waskita Karya拟在
今年上半年完成在新首都
的7个项目建设，包括北彭
纳杰姆县瑟巴库镇环城路
第4段、新首都高速公路第
5A段、总统府秘书处及配
套建筑、第3经济统筹部大
楼、第4经济统筹部大楼、
中央政府核心区123废水处
理厂和多用途公用设施隧
道-01。

该印尼最大国营建筑集
团总经理穆罕默德·哈努
格罗赫表示，这个承诺与
政府拟在今年7月开始将公
务员迁移到新首都的计划
一致。

周五（1月19日），他
明确表示：“通过新首都
的项目建设，我们支持政
府在新首都吸引更多的投
资。”

哈努格罗赫补充称，总
体而言，Waskita公司在新
首都进行了总价值13.6万
亿盾的12个建设项目，其
中其份额为7.5万亿盾。这
十二个项目包括价值1390
亿盾的瑟巴库镇环城路第
4段、价值1.12万亿盾的高
速公路第5A段、价值1.35
万亿盾的总统府秘书处大
楼、价值4030亿盾的第3经
济统筹部大楼。

然后是价值7350亿盾的
第4经济统筹部大楼、价
值4470亿盾的中央政府核

心区123废水处理厂、价
值6440亿盾的支线地区道
路、价值1.13万亿盾的公
务员3号公寓、价值5390亿
盾的国道第6C-1段、价值
1580亿盾的多用途公用设
施隧道-01、价值5330亿
盾的高速公路第3B-2段和
VVIP机场通道。

他表示，Waskita公司将
加快这些项目的建设，以
符合佐科威总统的期望，
即在今年8月17日国庆日在
新首都举行升旗仪式。

此外，他称，随着印尼
对基础设施的需求仍然很
高以及为了支持国家经济
的发展和增长，基础设施
部门仍有增长的可能性。

截至今年正月，该国
企正在新首都执行的项目
进度包括瑟巴库镇环城路
第4段已完成95.23%、高
速公路第5A段（76.20%
）、总统府秘书处大楼
（55.04%）、多用途公
用设施隧道-01（56.12%
）、第3经济统筹部大楼
（50.98%）、第4经济统
筹部大楼（50.65%）、支
线地区道路（44.06%）、
公务员3号公寓（26.83%
）、中央政府核心区123
废水处理厂（14.65%）、
国道第6C-1段（0.75%）
，而高速公路第3B-2段和
VVIP机场通道刚在今年1月
签订合同。（cx）
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地 质 局 代 理 局 长
穆 罕 默 德 · 瓦 菲 德
（Muhammad Wafid）
在雅加达举行的“2023 
财年能源与矿产资源部
门：地质局成就和2024
财年工作计划”新闻发
布会上说：“为了支持
能源转型和绿色能源的
发 展 ， 地 质 局 开 展 了
锂和硼矿的勘探调查活
动。”

“我们的勘探调查结
果显示，有几个地区的
锂和硼矿潜力大，”他
说。

地 质 局 指 出 ， 根 据
调查结果，爪哇岛有五
个地点具有开采锂和硼
的潜力，分别是B l e d u g 
Kuwu�Bledug �a�g��Bledug �a�g�Bledug �a�g�
kri�g� Jo�o��rewek和
Kaso�ga。

能源与矿产资源部地
质局秘书丽塔·苏西拉
瓦蒂（Rita Susilawati）
说，与锂有关的勘探调

查仍处于早期阶段，还
将进行更深入的勘探调
查。

“我们仍需通过地球
物理勘探和水文地质研
究开展更深入的勘探调
查活动。2024年晚些时
候，这项工作将继续进
行，希望在2025年能有
更多的结论性结果，这
样以后就可以根据现行
的金属矿产拍卖机制进
行管理和利用，”她说。

锂对实现碳中和至关
重要。这种金属也是生产
电动汽车�锂离子电池和
太阳能电池的重要元素。

硼 也 是 氢 燃 料 电 池
的重要组成部分，氢燃
料电池是电动汽车的替
代能源。硼还是钕铁硼
（Nd F e B）磁铁的原材
料，也是生产高温玻璃
的原材料。

2 0 2 2 年，硼的需求
量增长了30%，未来几
年，硼的需求量还将随

着电动汽车和新能源产
业的发展而增长。

此 外 ， 瓦 菲 德 还 透
露，地质局还在勘探调
查另一种新能源——天
然氢。

“ 天 然 氢 已 知 可 用
作电能来源，我国的地
质条件允许天然氢的形
成，”他说。

地质局进行了一项勘
探调查，以确定我国天
然氢的潜力区，其中是
苏拉威西岛东部，因为
该地区具有形成天然氢

气的理想地质条件。
勘探调查在中苏省的

两个地点进行，即�m��m�
pa�a�����（�a�������（�a���a��
ju�g �pi）和莫罗瓦利

县Bahodopi镇。
这 两 个 地 点 的 勘 探

调查结果显示，在�a���a��
ju�g �pi发现氢气渗透，
氢气含量为20%�35%
，在Bahodop镇发现的氢
气含量为9%。此外，
还发现浓度显著的甲烷
气体（生物气体）和氮
气。(er)

地质局发现锂矿和硼矿潜力

支持我国能源转型计划
【本报讯】能源与矿产资源部地质局在

多个地区，发现了前景看好的锂和硼矿潜

力，以支持我国的能源转型计划。

1月19日，地质局代理局长Muhammad Wafid在雅加达举行
的“2023 财年能源与矿产资源部门：地质局成就和2024
财年工作计划”新闻发布会上发言。

【本报讯】国油公司
（北塔米纳）通过其国
际和地区上游分控股公司
I�ter�asio�al Exploratio� a�d 
Productio�（PIEP），为坦桑
尼亚能源公司——坦桑尼
亚石油开发公司（�PD�）
的员工组织了前期能力建
设和能力建设培训。

在这项人力资源领域的
合作中，5名坦桑尼亚工
人在2024年1月中旬至4月
期间接受了培训，以提高
他们的能力，还参加了印
尼文化介绍活动。

PIEP公司总经理贾菲·
苏�丁（Jaffee � Suar�Jaffee � Suar� Suar�Suar�
d i �）在雅加达表示：“
前期能力建设和能力建设
议程是本着两国友好和
双边合作的基本精神制定
的。”

贾菲解释说，这项活动
是为支持北塔米纳和�PD�
开展的全球行动而做出的
努力，也是2023年8月22
日签署的关于油气上下游
领域战略合作谅解备忘录
的后续行动。

除勘探和碳氢化合物

方面的人力资源能力建设
外，谅解备忘录还包括在
具有潜力且有利于在坦桑
尼亚投资的地区开展勘探
领域的合作。

合作领域包括油气上下
游领域的投资机会�压缩
天然气（�NG）站和小型
液化天然气供应，以及北
塔米纳和�PD�商定的其他
领域。

“PIEP相信，在非洲的
全球足迹可以为公司在海
外开发综合油气和其他能
源潜力，并在健全的商业
原则上保障国家能源安全
中，发挥重要作用，”他
说。

与此同时，�PD�勘探
总监肯尼斯·穆塔翁加（ 
Ke��eth M. Mutao�ga对北
塔米纳的盛情款待，以及
为此次能力建设培训所做
的准备工作表示感谢。

“我相信，拥有如此庞
大组织的北塔米纳是�PD�
的一个愿望。能力建设是
实现北塔米纳和�PD�之
间谅解备忘录的良好开
端，”穆塔翁加说。(er)

【本报讯】20 2 4年巴
厘岛国际航展将于20 2 4
年 9 月 1 8 日 至 2 1 日 在 I 
Gusti Ngurah Rai国际机
场举行，届时将展示印尼
航空和防空行业的卓越成
就。

该活动将为参与者提供
一个专属平台，向业界�
专业�场和全球有影响力
的人士展示其产品�服务
和专业知识。

因此，海事与投资统筹
部海洋主权和能源协调副
部长乔迪�马哈迪（Jod i 
Mahardi）邀请投资者和企
业参加2024年巴厘岛国际
航展，以了解印尼航空业
的机遇。

“我们邀请所有投资

者�企业界人士参加2024
年巴厘岛国际航展，这是
印尼30年来的首次航展，
让他们看到印尼航空业的
更多机遇，”他在这里发
表的一份声明中说。

他说，印尼的地理战略
位置被预测为东南亚和太
平洋岛屿国家未来的航空
枢纽。这也是基于印尼潜
在的连通性�成本优势以
及MRO（维护�修理和运
营）的质量。

“印尼航空业是印尼
的核心经济支柱，预计其
在实现印尼航空业发展目
标方面的作用将显著增
强，”他如斯说。

目前每年约有1. 9 4亿
航空旅客，其中33 0 0万

为国际航班旅客。印尼
共有492个机场，其中47
个为国际机场，2 5家现
役运营商每年处理约170
万吨货物，空军共有466
架现役飞机，其中包括
78架战斗机和191架直升
机。

他说：“印尼的航空航
天和国防�场具有巨大的
经济潜力，这主要得益于
强劲的海外游客以及政府
对加强国防和安全能力的
重视。”

他说：“印尼的航空
和国防�场具有巨大的经
济潜力，这主要得益于强
劲的海外游客以及政府对
加强国防和安全能力的重
视。”

他补充说，印尼的航
空业正处于上升通道，预
计未来五年的年增长率
将达到5%。这一积极趋
势反映了航空运输需求的
不断增长，并为航空业的
利益相关者带来了各种机
遇。

印尼是全球第四大航空
旅行�场，民航业机遇众
多，增长动力强劲。

他进一步说：“政府高
度重视旅游业，制定了'
巴厘岛新十景'计划，不
断增长的中等收入人口利
用航空旅行增加了经济活
动和流动性，以及强大的
机场基础设施网络，目标
是在未来25年内发展50个
机场。”(vn)

【本报讯】大数据分析
领域的技术公司�ompas.
c o . i d发布的一份报告显
示，20 2 3年快速消费品
（FM�G）行业在电子商
务平台上的总销额将达到
57.6兆盾。

�ompas.co. i d联合创
始人兼首席执行官哈宁迪
亚·纳伦德拉塔（�a�i���a�i��
dia Nare�drata）在雅加达
表示：“�ompas.co.id利
用网络爬行技术从电子商
务收集近乎实时的所有交
易。与2022年的57.02兆
盾相�，2023年的销售额
增加了5760亿盾，或略微
增长了1.03%。”

哈宁迪亚解释说，快
速消费品行业第四季度的
销售额最高，达到16 . 2
兆盾，其次是第一季度的
14 . 8兆盾�第二季度的
13 . 5兆盾和第三季度的 
13兆盾。

在56 . 7兆盾的总销售
额中，护理和美容类的贡
献最大，占49%，即28.2 
兆盾；其次是食品和饮
料，占 20.4%（ 11.8 兆
盾）；保健类，占 18.7%
（10.7 兆盾）；最后是母
婴用品，占11.9%（6.8 
兆盾）。

“关于2023年4个快速
消费品品类的讨论相当有

趣，因为有些品类增长
显著，有些品类则有所下
降。在美容和护理品类
中，与去年相�增长了
16%或3.8兆盾；在食品
和饮料品类中，与去年
相�增长了9%或9.32亿
盾，”他说。

美容和护理品类的增长
主要得益于香水产品，其
销售额达到2.6兆盾，与
去年相�增长了9%。

他补充说，在食品和饮
料类中，冷冻食品是最受
欢迎的产品，销售额达到
1.1兆盾，�上一年增长
了9%。

哈宁迪亚说，母婴用

品销额下降8100万盾，或
同�下降了2%，表明产
品抵制现象产生了重大影
响。

保健品类销售额的下
降幅度更大，达到12%或
1.2兆盾。随着世卫组织
宣布疫情或在20 2 3年结
束，可能是人民防疫意识
下降的原因。

“在这次发布中，我们
不仅向公众提供了一般的
业绩信息，而且还提供了
详细的数据，我们希望这
些数据能够对品牌所有者
进行评估和与行业进行基
准�较有所帮助，”哈宁
迪亚说。(er)

【本报讯】制造业在
20 2 3期间的出口额突破
186 9 . 8亿美元，占全国
出口总额2588.2亿美元的
72.24%。

工业部长�古斯·古米
旺·卡塔萨斯米塔（�gus 
Gumiwa�g Kartasasmita）
在雅加达表示：“在世界
局势不稳定的情况下，我
国制造业仍积极拓展出口
�场。这表明我们的制造
业产品具有竞争力，因此
得到了世界的认可。”

他说，在2023年1月至
12月期间，制造业出口额
超过了既定目标，此前预
计约为1864.0亿美元。

“我们的目标是20 2 4
年的出口额增至1934亿美
元。我们对实现这一目标
持乐观态度，”他说。

工业部长说，对实现国
家制造业出口值贡献最大
的几个行业包括基本金属
工业�食品工业�化学工
业和化学产品�汽车�拖
车和半拖车工业�计算机
工业�电子和光学产品以
及造纸和纸制品工业。

“出口表现的加速无
疑对制造业贸易顺差达到 
173.9亿美元起到了重要
作用。这意味着2022年将
继续实现顺差，”他说。

他认为，这一积极趋势
也证实了国家制造业是国
家经济的支柱。

因此，他继续说，政府
正在通过加强相关利益攸

关方在实施各种战略政策
方面的协同作用，真正关
注并更加重视重振制造业
的表现。

保障全球》（Safeguard 
Globa l）报告也证明了印
尼制造业的全球地位，该
报告指出，印尼是全球制
造业产品的十大贡献国之
一，也是唯一上榜的东盟
国家。

根据该出版物，印尼对
全球制造业产品的贡献率
为1.4%。在四年前，印尼
还排在第16位，而这一傲
人的排名有了大幅提升。

在2 0 2 3年 1月至1 2月
期间，印尼制造业的出
口�场份额仍集中在中
国，占23.60%，其次是
美国（12.25%）和印度
（6.33%）。

据预测，2024年全球经
济活动仍将面临风险和不
确定性，这反映在各国际
机构对全球经济增长放缓
的预测上，同时商品价格
也将随之放缓。

这将直接影响印尼在木
龙年的贸易活动。

“为此，政府将继续关
注全球形势对国家出口的
影响，并通过继续实施自
然资源下游化�提高出口
导向型制成品的竞争力�
使主要贸易伙伴国多样化
或将非传统国家作为出口
�场目的地等战略政策来
准备应对措施，”他解释
道。(vn)

北塔米纳与坦桑尼亚能源公司

在人力资源领域建立合作关系

2019年4月7日，在东加省巴厘巴板举行的首批出口光滑
流体-05（SF-05）发车仪式上，北塔米纳企业营销总监
Basuki Trikora Putra（右）与润滑油首席执行官Ageng Giriyono（
右二）、Pertamina International EP（PIEP）首席执行官Denie 
S Tampubolon（左）和石化贸易副总裁Waljiyanto（左二）交
谈。北塔米纳首次向阿尔及利亚出口4000桶SF-05，价值
超过100亿盾。

2023年期间

制造业出口额突破1869.8亿美元

图为工业部长阿古斯·古米旺·卡塔萨斯米塔（Agus Gu-Agus Gu-
miwang Kartasasmita）。

2024年巴厘岛国际航展将展示印尼航空业卓越成就

Compas：2023年在电子商务 快速消费品销额达57.6兆盾

【本报讯】国家能源
委员会（D E N）秘书长
Djoko Siswa�to表示，该
委员会已经完成了核能计
划实施组织（NEP IO）的
起草工作，该组织将作为
一个团队加速印尼核电站
（PL�N）的筹备和建设。

他解释说，成立NEPIO
是印尼能够按照国际能源
机构（IE�）的建议开展
核商业化的1 9项要求之
一。

他在雅加达举行的关
于2023年可持续发展机制
部门成就和2024年工作计
划的新闻发布会上说：“
国际能源署建议，要实现
核商业化，我们必须满足
19项要求，我们已经满足
了16项要求，还有3项要
求，其中之一是NEP IO，
然后是利益相关方的支
持，还有一项是政府政
策。”

他说，DEN还就NEP IO
的成立和核发展问题致函

DEN主席，即总统和副总
统。

该组织将在筹备和实施
核电站发展的框架内对印
尼总统负责，以支持印尼
在2060年前实现能源转型
和排放目标。

该团队将由海事与投资
统筹部长鲁胡特（Lu h u t 
Bi�sar Pa�djaita�）担任主
席，能源与矿产资源部长
�里芬（�rifi� �asrif）担

任日常主席。
NEPIO 由 国家研究创

新署（BRIN）指导委员会
主席�相关部长/机构负
责人�DEN成员和核电咨
询委员会主席组成。

他补充说，在1月底将
以焦点小组讨论（FGD）
的形式讨论核电站建设提
案。

他说：“希望提案中会
有一个路线图。”

他认为，印尼�ho rco� 
Powe r公司实际上已经制
定了核电站发展路线图。
根据该路线图，到20 3 2 
年，印尼将在邦加勿里洞
群岛的格拉萨岛上建造一
座500兆瓦的核电站。

在路线图中，�ho rco� 
已经完成了厂址研究，还
与UNS合作完成了当地社
区接受度研究，并与多方
合作完成了可行性研究。

“我们看到，�ho rco� 
是最有成效的，因为它不
是来自国家预算，而是自
筹资金，达到1 7兆盾。
他们已经为万隆技术学
院（I�B)的实验室捐赠了 
100亿盾，”他说。

除了�ho rco�之外，他
还表示，从俄罗斯�美
国到法国等多个国家都
提出了核开发项目。不
过，尽管项目金额已达数
百万美元，但目前仍处于
能力建设阶段，仅限于研
究。(vn)

政府组建团队加速核电站发展鲁胡特担任主席

图为国家能源委员会（DEN）秘书长Djoko Siswanto（中）
在新闻发布会上介绍2023年可持续发展机制部门的成就和
2024年工作计划。
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CORE研究员优素福称

印尼外汇储备受全球经济增长影响
【 本 报 讯 】 印 尼 经 济 改 革 中 心

（CORE）经济研究员优素福（Yusuf 
R Manilet）表示，2024年印尼外汇储
备的发展将受到全球经济增长预计放
缓和大宗商品价格预计下降的影响。

【本报讯】周五（2024年1月22日）
综合股价指数（综指/IHSG）收盘上升。
早盘结束时，综指下落8.65点或-0.12%
至7218.75点。但在下午收盘时，却上
升20.526点或0.28%，报收于7247.928
点。LQ-45指数上升0.69点或0.07%，报
973.366点。

亚洲股市上下不一，日本指数上升
583.68点或1.62%，报36546.95；香港指
数下落347.51点或-2.27%，报14961.18
；上海指数下落75.94点或-2.68%，
报2756.34；海峡时报指数下落3.17点
或-0.10%，报3149.12。

根据idx.co.id的数据，我国整天的交易
总共发123万3678次，有176亿6806万9930
份股票易手，总值11兆7260亿6108万9460
盾。涨价的股有222种，落价的股有341
种，350种持平。外资净售3089亿5000万
盾。

涨价的股票当中：SMMA（Sina rmas 
Multiartha股）涨价1750盾；现价1万6900
盾；TPIA（Chandra Asri股）涨价440盾，现
价4790盾；BREN（Barito Renewables股）涨
价250盾，现价5350盾；SHID（Sahid Jaya
股）涨价250盾，现价2700盾。

落价的股票当中：NFCX（NFC Indonesia
股）落价910盾，现价3540盾；UNTR（联合
拖拉机公司股）落价825盾，现价2万3250
盾；CUAN（Petrindo Jaya Kreasi股）落价
650盾，现价9200盾；ITMG（印多矿业公司
股）落价550盾，现价2万6250盾。

盾币贬值22盾
周五，雅加达银行间即期美元汇率(Ja-

karta Interbank Spot Dollar Rate/JISDOR）收
市，1美元以15637盾中间价值，比先前价
值15615盾，盾币贬值22盾。（asp）

综指上升20点至7247.928点

1美元兑15637盾

黄金行情
1月22日 ANTAM国营矿产公司报价

5克金片 ：5130000   盾卖出 5410000  盾买进 

10克金片：10260000   盾卖出 10765000  盾买进

www.logammulia.com *增值税前的卖出

证券交易所股价指数

部门 指数 波幅(%)

      
   

2024年1月22日 印尼西部时间17:00 WIB

 7247.93 0.28

 973.37 0.07

 525.16 011

 2132.52 -1.46

 1293.47 0.15

 1199.39 -1.10

 699.33 -0.59

 862.67 0.12

 1304.96 -0.12

 1530.69 1.50

 704.83 0.35

 4205.28 -0.56

 1545.48 0.97

综合指数
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IDXNONCYC 

IDXCYCLIC

IDXHEALTH

IDXFINANCE

IDXPROPERT

IDXTECHNO 
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  全球股市

亚股

日经指数 36546.95  涨 583.68

韩国综合 2464.35  跌 8.39

香港恒生 14961.18  跌 347.51

上海综合 2756.34  跌 75.94

欧股

英国FTSE 7501.68  涨 39.75

德国DAX 16684.87  涨 129.74

法国CAC 7447.34  涨 75.70

荷兰AEX 785.78  涨 6.89

Http://tw.stock.yahoo.com 22/1/2024 15:39

美股

道琼工业 37863.80  涨 395.20

那斯达克 15310.97  涨 255.37

S&P 500 4839.81  涨 58.87

Htpp://www.wsj.com 

*atclosesource: Dow Jones 4:00 PM 2024/1/20

最高盈利(Top Gainer)

最高受损(Top Loser)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%) 交易量   交易额(千)

序号 股代号 开盘 最后 变化 变化(%)  交易量  交易额 (千)

印尼股市行情 1月22日

 1 NFCX 4450 3540 -910 -20.45% 442700 1593038

 2 UNTR 24075 23250 -825 -3.43% 4516700 106374915

 3 CUAN 8850 8200 -650 -7.34% 94669500 761983107

 4 ITMG 26800 26250 -550 -2.05% 1127700 29825882

 5 MCAS 4290 4000 -290 -6.76% 40400 161020

 6 GGRM 20325 20050 -275 -1.35% 711300 14329420

 7 ISAT 9975 9700 -275 -2.76% 1231100 11981280

 8 CGAS 930 700 -230 -24.73% 171263100 138704006

 9 SCCO 9825 9600 -225 -2.29% 37200 359480

 10 ABDA 5700 5500 -200 -3.51% 100 550

 1 SMMA 15150 16900 1750 11.55% 400 6585

 2 TPIA 4350 4790 440 10.11% 57458800 266300860

 3 BREN 5100 5350 250 4.90% 43627700 229500895

 4 SHID 2450 2700 250 10.20% 3459800 9459929

 5 GMTD 4400 4590 190 4.32% 9200 42228

 6 LPGI 3500 3690 190 5.43% 2000 7458

 7 PTRO 4950 5125 175 3.54% 2691700 13602306

 8 ARTO 3500 3650 150 4.29% 29451700 106679160

 9 TCPI 8150 8300 150 1.84% 7401300 60515905

 10 TBIG 1830 1960 130 7.10% 23104100 44503926

雅加达分行

本币结算（LCS） CNY/IDR 2171
外币对印尼盾币牌价 Foreign Exchange Rate against IDR  
 

货币 汇买价 汇卖价 钞买价 钞卖价

Date:2024.01.22
Time: 09:00:00

AUD 10274.78 10350.78 0.00 0.00

CNY 2164.96 2177.96 2159.96 2182.96

EUR 16997.13 17116.13 0.00 0.00

GBP 19734.39 19874.39 0.00 0.00

HKD 1989.96 2000.96 1985.96 2004.96

JPY 104.92 105.82 0.00 0.00

SGD 11629.22 11706.22 0.00 0.00

USD 15555.00 15655.00 15550.00 15660.00

现汇FOREIGN 
CURRENCY 买进 卖出

印度尼西亚中央银行

TWD (google.com报导)          中间价 499.50

AUD 10228.70 10337.78

CNY 2161.59 2183.44

EUR 16915.14 17086.71

GBP 19718.78 19918.53

HKD 1988.30 2008.36

JPY 104.85 105.94

SGD 11581.90 11705.28

USD 15549.86 15706.14

优素福周一（22/1）
在雅加达说：“今年直
接和间接影响外汇储备
的因素是大宗商品价格
状况，预计今年将再次
下跌，与全球经济增长
预计放缓一致。”

外汇储备的增长对于
维持盾币货币的弹性、支
持外部部门的弹性以及维
持宏观稳定和国内金融体

系非常重要。
预测2024年原油价格

将随着工业和能源消费需
求的下降而小幅下降。

与此同时，煤炭产量
可能超过需求，特别是在
中国作为全球最大煤炭消
费国之一的需求下降的情
况下。

他说：“除此之外，
我认为向清洁能源转型也

将有助于减少煤炭消耗，
特别是能源和制造业的煤
炭消耗”。

中国经济疲软也会影
响基本金属价格，这当
然也会影响整体镍价。
预计毛棕榈油 (CPO) 的
价格也会出现同样的情
况，2024 年毛棕榈油价
格可能会下跌。

他表示，全球经济状
况受到美国、欧盟以及中
国等几个主要国家表现的
影响。

预测2024 年美国经济
增长将略有调整。然而，
与去年的成就相比，该国
陷入衰退的可能性相对较

低。另一方面，与2023
年相比，预计2024年欧洲
经济增长将发出更积极的
信号。去年通胀率下降更
快，这种情况可能会加速
欧洲央行在2024年的货币
政策违规。

优素福预计，通胀下
降也将鼓励服务业和制造
业更快复苏。

然而，由于进口需求
下降，尤其是欧盟国家主
要出口目的地中国和美国
的进口需求下降，出口方
面的增长动力预计仍相对
较弱。预计中国仍将面临
不太好的情况，特别是在
相对持续的房地产危机影

响下经济放缓的背景下。
截至2023年12月末，

印尼外汇储备为1464亿美
元，较2023年11月末的
1381亿美元有所增加。

12月份外汇储备头寸
相当于为6.7个月的进口
融资和偿还6.5个月的政
府外债提供融资。

他说：“与上个月的
成绩相比，这一情况略
好，当时外汇储备相当于
6.3个月的进口额和6.1个
月的进口额用于支付政府
外债。”

外汇储备的实现也高
于国际设定的三个月进
口充足标准。（asp）

Ecocare Indo Pasifik公司（股代号HYGN）是全国卫生和环境卫
生行业的主要参与者。在印度尼西亚二三线城市发展中卫
生意识不断增强的情况下，该公司通过首次公开募股（IPO）
获得资金实现可持续利润增长。2023年7月，该公司3个业务
领域的年度投资组合达2200亿盾，借助IPO资金，将通过向印
度尼西亚城市扩张来加速增长。图为周一（22/1），从左至
右：Ecocare Indo Pasifik公司企业秘书Heny、执行董事长Hendrik 
Yong、董事经理Flora Chandra、集团首席执行官Wincent Yunanda
与PT KGI Securitas Indonesia公司代理Antony Kristanto在雅加达举
行的该公司新闻发布会后提供说明。（商报/Hermawan摄）

IPO资金用于利润增长

【本报讯】印度尼西亚银行（央
行/BI）指出，2023年12月经济流动
性或广义流通货币（M2）增至8824.7 
兆盾。

央行通讯部主任埃尔文（E r w i n 
H a r y o n o）周一（22/ 1）在雅加达
说：“2023年12月的M2头寸为8824.7
兆盾，同比增长3.5%，高于11月份 
3.3% 的增幅”。

这一发展是由狭义货币流通（M1
）同比增长2.1% 和准货币同比增长
5.2% 推动的。

2023年12月M2的发展主要受到贷
款发放和中央政府净债权发展的影
响。2023年12月贷款发放同比增长 
10.3%，较上月增长 9.7%（同比）。

与此同时，对中央政府的净债权继 
2023 年 11 月同比收缩 15% 后，同
比下降 6.5%。

 国外净资产继上月同比增长 0.3% 
后，同比增长 3.6%。

提供的贷款仅以贷款形式提供，不
包括债务证券、银行承兑汇票、回购
票据等与贷款等同的金融工具。

此外，提供的贷款不包括商业银行
驻外办事处提供的贷款以及发放给中
央政府和非居民的贷款。(asp)

【本报讯】印尼大学经济与商
业学院 (FEB) 经济和社区研究所 
(LPEM) 对政府和印度尼西亚银
行 (央行/BI) 有足够的能力实现
2024年通胀目标持乐观态度。

LPEM UI经济学家Teuku Riefky
日前在雅加达报告《2024年1月印
尼央行理事会会议宏观经济分析
系列》中表示：“考虑到2023年
取得的成就，我们乐观地认为政
府和印尼央行有足够的能力实现
2024年的通胀目标”。

总体而言，2023年印尼通胀

呈下降趋势，可维持在印尼央行
目标范围内。今年实际通胀率
为2.61%，较2022年因全球大
宗商品和能源价格飙升而达到的
5.51%同比大幅下降。

2022年之前，由于COVID-19大
流行期间总需求减弱，全年通胀始
终低于央行目标范围2%的下限，
即2020年同比增长1.68%，2021年
同比增长1.87%。

进入2024年，国内通胀方面将出
现两个主要变化。

首先，2022年居民消费价格指

数（CPI）的衡量将采用新的基础，
并进行了一些变化，包括将覆盖范
围从90个扩大到150个地区、更新
价格组成部分的权重、增加包括数
字经济活动在内的计算以及调整
COVID-19 大流行后的消费模式。

其次，印尼央行将通胀目标范围
从2%至4%调整至2.5%至3.5%。

他继续说，在外部方面，印
度尼西亚在2 0 2 3年录得贸易顺
差，2023年12月录得33亿美元，
较上个月的24.1亿美元有所增加。

他表示：“2023年12月的顺差

对2023年整体贸易顺差的贡献达
到369.3亿美元，尽管由于大宗
商品价格高企带来的暴利，这与
2022年的544.6亿美元顺差相比有
相当大的下降” 。

相对于其他发展中国家货币，
盾币在 2024 年的前两周被认为
表现较差，尽管它被记录为相当稳
定。 截至1月15日，盾币汇率约为
15550盾兑1美元，较年初小幅贬值
1.06%（年初至今）。

如果你看看其他国家的货币，就
会发现与俄罗斯卢布、印度卢比、

巴西里拉、菲律宾比索和阿根廷比
索相比，盾币往往走弱。

Riefky 表示：“考虑到这些不同
的因素，我们认为盾币本月需要将
基准利率维持在 6.00%。”

由于盾币自年初以来一直走
软，且目前通胀已不是问题，他
认为，过早降低基准利率并不是
印尼央行采取的正确步骤，因为
这有可能给盾币带来压力。

他说：“央行需要参考美联储
（Federal Reserve）的决定来确定
降低基准利率的时机”。（asp）

【本报讯】制造业预计将增长
更高。在木龙年，我国政府将加
工业的增长目标定为5.80%，高
于2023年4.81%的目标。

该目标还考虑了截至去年底
仍处于扩张阶段的制造业采购经
理指数（PMI）和工业信心指数
（IKI）。

Phintraco 证券公司研究主管 
Valdy Kurniawan 也预计，2024年
将更有利于制造业。除了美联储
放松货币政策的预期外，还希望
中国的需求进一步复苏。

另一方面，CSA研究所资本市
场观察员David Sutyanto表示，全
球经济仍笼罩在不确定性之中。 
因此，面向国内市场的发行人今
年将更具前瞻性。

Jasa Utama Capital 证券公司
分析师兼Solo分公司经理 Robin 
Haryadi 评估称，该行业仍存在
许多挑战。例如，PT Astra In-
ternational Tbk (ASII) 因中国电
动汽车日益大量涌入的潜力而黯
然失色。

Robin 说：“因此发行人的增长

取决于刺激措施实施的速度”。
作为投资策略，Robin推荐市

场参与者选择对宏观经济形势和
高利率具有弹性的股票。然后看
商业前景。

Robin认为，考虑到不断增长
的需求，有线电视行业的发行人
有兴趣关注。据他说，SCCO是
一只有趣的股票。那么，在股价
仍在回调的情况下，Robin认为
ASII仍然值得收藏。

与此同时，Ajaib 证券公司金
融专家 Ratih Mustikoningsih 表

示，政府正在追求的投资实现增
长目标将为制造业、矿产和金属
采矿业及其支持部门提供积极的
催化剂。

R a t i h 还 推 荐 购 买 
UNTR、ADMR、MDKA 和 
MBMA 股票。

同时，David 拥有 UNTR 和 
IMPC 股份。与此同时，Valdy
看好原材料和消费品行业的股
票。选择的股票有 ANTM、 
INCO、AALI、INDF、ICBP 和 
UNVR。（asp）

印尼大学LPEM指出 政府有足够能力实现2024年通胀目标

一些分析师预计今年制造业股票前景有所改善 我国央行指出

2023年12月M2货币供应量增至8824.7兆盾
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通过屋顶太阳能发电板
装置，Garudafood公司每
年能减少1000吨二氧化碳
(CO2)的排放量，相等于
一年种植11万4000棵树。

采取该步骤也是为支
持政府加快新能源和可
再生能源（EBT）转型指
标和作为减少气候变化
和全球变暖问题的解决
方案之一。

屋顶太阳能发电板的落
成仪式，是由Garudafood
公司总经理H a r d i a n t o 
Atmadja，在Garudafood经
理部的Fransiskus Johny 
Soegiarto和Basuki Nur 
R o h m a n、G a r u d a f o o d
双木当业务经理T e l l y 
Steven Saidito和作为 
PLTS 开发公司的Cahaya 
Pratama(ARUNA)公司总经
理Audwin Purwadi陪同下

按下视频屏幕。
G a r u d a f o o d 总 裁 

Hardianto Atmadja声称双
木当的Garudafood公司的
屋顶太阳能发电板能够
生产每小时超过1200兆
瓦(MWh)的电力，上述
电力平均分配和供作生
产过程和支持活动，我
们也始终设法通过采用
环保技术和创新、加强
资源利用、管理生产废
物以及在Garudafood实施
循环经济实践，减少传
统能源产生的碳足迹和
其他负面环境影响。” 

不但如此，Hard ian to
补充说，Ga r u d a f o o d公
司也承诺，通过社会计
划和可持续合作伙伴关
系，对运营区周遭的社
区，做出积极贡献。

Ga r ud a f o od公司屋顶

太 阳 能 发 电 板 ， 是 由
A R U N A公司作为太阳
能 发 电 板 开 发 公 司 安
装，该公司也承诺，将
实现可持续能源组合指
标。“我们与Garudafood
公司在屋顶太阳能发电
板安装中的协同效应感
到自豪，对我们来说，
该伙伴关系是朝着创建
可持续性和商业环保环
境的共同愿景迈出的一
步，我们有信心，太阳
能发电板技术将为能源
管理和运营效率带来显

著的利益。”
2024年，Garuda food

公司计划，将在所有的
Garudafood公司运营区，即
Pati Central Java、Gresik East 
Java 和雅加达总部，安装
屋顶太阳能发电板设施。

安装屋顶太阳能发电
板是Ga r u d a f o o d公司承
诺，将通过使用新能源和
可再生能源 (EBT) 加快
清洁和环保能源转型的一
种形式，该能源优先考虑
公正、可持续性和有利环
保的原则。（sl）

【本报讯】Garudafood Putra Putri Jaya 

(GOOD) 公司或 Garudafood 在西爪哇双

木当（Sumedang ）的 Garudafood 工厂

安装屋顶太阳能发电板 (PLTS)，发电峰

值为810千瓦 (kWp)。

加速环保能源转型

Garudafood安装屋顶太阳能板

Garudafood Putra Putri Jaya (GOOD) 公司经理部。

【 本 报 讯 】 零 售 企
业Star Maju Sentosa
公 司 扩 展 市 场 份 额 ，

在Summarecon Mall 
B andung购物中心开设两
家新店，即Rambla百货商

Star Maju Sentosa扩大市场份额

在万隆开设两家百货商店和超市

图为上周四(18/1)，Star Maju Sentosa公司总经理Meshvara Kanjaya(
中)、推销总监Lidya Kartawidjaja(左)，和财务总监Deddy Wongso，
在万隆Summarecon Mall Bandung购物中心主持Rambla百货商店和
Happy Harvest超市开幕仪式。(商报/Muhammad Maan摄)

店和Happy Harvest超市。
Star Maju Sentosa公司

超市总监Meshvara Kanjaya
称 ， R a m b l a 和 H a p p y 
Harvest整合全渠道理念，
为民众更容易通过使用应
用程序离线或在线购物。

他说，1 7年经营零售
业，Star Maju Sentosa已管
理Summarecon Mall Kelapa 
Gading购物中心的Rambla
百货商店、在Summarecon 
Mall Serpong和Summarecon 
Mall Bekasi购物中心的STAR
百货商店。Happy Harvest
超市成为Summarecon Mall 
Bandung首家分店，占地面
积2500平方米。

与此同时，Ram b l a百
货商店占地面积8600平方

米，成为第二家分店，也
已正式开幕，20 2 3年首
家分店已在Summa r e c o n 
Mall Kelapa Gading开业。
据Star Maju Sentosa公司
财务总监Deddy Wongso
说，Rambla比其它百货商
店提供更广泛的产品范
围，和全渠道购物体验。

据他说，在万隆开设
R am b l a分店表乐观，预
计受到20 2 4年零售增长
4.2%的支持。

“在有舆论认为线下
生意不景气时，我们仍相
信消费者仍然购物，并
对在线或离线购物没有什
么问题。消费者将寻找安
全、方便和有利的购物方
法。” (lcm)

【本报讯】印尼零售企
业商协会(Aprindo)主席Roy 
Nicholas Mandey批评政府
通过 2022年第25号贸易部
长修订案，有关进口政策
和法规严控进口商品的决
定。

他声称，一旦该条例
被修订的话，平时临近开
斋节成为零售量提高的契
机，将不符期望。

Roy声称，该修订案计划
将于2024年3月生效，恰逢
斋戒月和开斋节前。“看
来该第25号贸易部长条例
修订案贯彻世界与斋戒时
间几乎相同，该严控政策
贯彻时，并不会立即在该
月份造成影响。”

他认为，每个零售商在
配送中心仍然有库存或储备
货物，但预计将造成长期性

的影响，即修订案贯彻后一
到两个季度出现。“这是民
众所需要的商品，而不是零
售商的，在此，我强调，并
不是零售商支持进口，但
零售商进口却是应民众的要
求，需求存在，人们才会花
钱。”

他坦言，令人惊讶的
是，进口合法且由零售
商销售的产品，已长期
存在，但现在才受到质
疑。“而且该情况已长
期性有秩序进行，入境必
须正式缴纳，税收是官
方的，一切都是官方的，
如今，除了必需品之外，
还想提高协调制度编号
（HS）来严控。”

不过，主要是对20 2 4
年开斋节，他对我国零售
业在开斋节期间仍能提高

Aprindo称严控进口 对零售销售会造成长期性影响

买家在超市挑选水果情景。

持乐观态度。“三月份仍
是第一季度，购物需求提
高，四月进入开斋节，花
第13份工资或为开斋节储
蓄的钱，那已成为我国民
众的传统习俗。”

他 补 充 说 ， 2 0 2 3
年，Aprindo记载，斋戒和
开斋节期间，零售业销售
额将提高5.17%。“我们

预计，第一季度和第二季
度将提高5.15-5.2%。”

不过，进口紧缩的影响
能在未来一到两个季度显
示，如果那是，地缘政治
冲击也同时发生，那就更
糟。“因这样的话，通货
膨胀将会上升，物价将会上
涨，购买力将会下降，许多
国家将发生危机。”（sl）

【本报讯】20 2 4年，
氨生产生产企业，ESSA 
Industries Indonesia 
(ESSA)公司不会拨出太大
的资本支出 (capex) 。

日 前 ， E S S A 公 司 总
经理Kanishk Laroya声
称 ， 2 0 2 5 年 推 出 蓝 氨
（amonia biru）后，ESSA
公 司 才 开 始 拨 出 很 大
的资本支出。“我们预
计，2024年不会拨出大数
目的资本支出，蓝氨将于
2025年开始推出。”

此 前 ， 在 2 0 2 3 年 底
ESSA公司声明，已定下指
标，第二阶段的蓝氨工程
在2024年第四季度完成，
因第一阶段已在前些时完
成了。

依计划，蓝氨工程将
在2027年第二季度开始运
营，预计该工程投资高达
1.5亿美元或相等于2.32
兆盾。

除 了 聚 焦 于 蓝 氨 之
外，ESSA公司也已为未来
数年的业务经营制定了多
项策略，特别是在下游领
域。

Kanishk补充说，“我们
仍聚焦于寻找与下游活动
的新增长商机，我们将持

续寻找与我们的核心优势
有关的商机，并将在完成
后处理任何扩展活动。”

他续称，ESSA公司已
与北塔米纳（Pertamina）
公 司 续 签 液 化 石 油 气
（LPG）合同。“我们已有
效续签液化石油气合同，
有效期延长至202 7年12
月，2023/2024年没有到期
的合同，所有剩余的合同
都将在到期之前续签。”

依计划，20 2 7年上半
年，ESSA公司将生产蓝
氨，也与出口市场防范的
准备情况并行，ESSA公
司声称，预计日本已做好
准备接收该氨产品。“与
日本市场防范准备工作并
行，我们对在国内和国外
勘探新商机。”

接下来，有关ESSA公
司定下的指标，Kanishk并
没有阐明明确的数字，但
ESSA公司获得的收入将很
大程度上取决于全球大宗
商品价格。“ESSA的收
入视全球商品价格决定，
公司更注重卓越运营和效
率，俾能推动绩效，我们
希望2024年氨气和液化石
油气的价格能与2023年的
价格相同。”（sl）

2025年推出蓝氨

ESSA或拨出更大资本支出

Essa Industries Indonesia (ESSA) 公司仍聚焦于蓝氨工程。

【 本 报 讯 】 上 周 三
(17/1)，黄金首饰生产
和供应商-H a r t a d i n a t a 
A b a d i ( H R T A ) 与 R K D 
So l u t i o n s(RKDS)签署合
作合同，向印度出口黄金
首饰。

Hartadinata Abadi
总经理Sandra Sunanto
称，RKDS每月已订购160
公斤黄金首饰，或订单总
数达1.92吨，将在合作合
同期限内履行，2024年1
月17日至12月31日期间生
效。

“预计该交易额达1亿
1351万美元或相等于1.77
兆盾。”

她说，HRTA对增加出
口合作伙伴来提高HRTA于
2024年的业务增长表乐观。

RKDS是HRTA来自印度
海得拉巴（Hyde r a b a d）
合作伙伴公司，已自1998
年以来有国际贸易业务经
验。RKDS是HRTA第4家出
口合作伙伴。

R K D S 总 经 理 R a j e s h 
Ko l awa r表示，承诺支持
HRTA扩展出口业务。因
为，RKDS具有与东盟、
南韩、加纳和秘鲁国家进
行进出口活动的能力。

不 仅 如 此 ， 他 补 充
说，RKDS自2014年以来
已从印尼向印度出口黄金
首饰活动中成为先锋。

HRTA承诺，将加强，
从中游工业至下游工业，
作为印尼最完整的综合
黄金首饰和金条公司的地
位。(lcm) 

HRTA向印度出口1.92吨黄金首饰

交易额达1.77兆盾

【本报讯】西努沙登加
拉(NTB)的农业商品，即
椰子和腰果，具有进军出
口市场的潜力。这两种商
品的出口被认为能鼓励中
小微型企业的发展，并能
创建该地区的经济安全。

西努沙登加拉印度尼
西亚银行(印尼央行/BI)
代表主管Berry Arifsyah 

Harahap称，继续鼓励地方
经济增长，受到西努沙登
加拉省Lombok Utara县控
制通货膨胀和基于比较产
品潜力发展中小微型企业
的支持，以及潜在的出口
产品。

“我们看到有一些农业
商品，即椰子和腰果，拥
有潜在的国际买家，为改

善社区的福利，未来将与
Lombok Utara县的农民联
系。西努沙登加拉印尼央
行希望，该商品，尤其是
椰子，可以开发和出口以
能提高经济韧性。”

虽然如此，西努沙登加
拉印尼央行希望，2024年
的气候能正常，以致今年
通货膨胀能比以前更好。
通过优质食品的出口，认
为能保持西努沙登加拉的
经济安全。

“Lombok Utara县府进
行合作，努力增加出口，
因对提高社区福利带来直
接影响，以及能推动西
努沙登加拉更好的经济增
长。”

根据中央统计局(BPS)
数据记录，2023年，西努

沙登加拉出口总额达20.5
亿美元。西努沙登加拉仅
占达258.81兆美元的全国
出口总额之0.79%。

他坦承，西努沙登加拉
印尼央行和Lombok Utara
县府的合作，包括食品韧
性，通过Lombok Utara县
提高稻米生产力，能支持
控制全国级的通货膨胀。
西努沙登加拉印尼央行不
仅在生产方面提供设施，
但也在机构方面提供援
助，以致能获得附加值，
并为农民提供最优惠的价
格。

“2024年7月至8月，
将在巴厘-努沙登加拉举
行投资会议，我们将提供
西努沙登加拉现有的商
品。” (lcm)

【本报讯】交通运输
企业，Weha Transport 
Indonesia (WEHA)公司
定下指标，今年业务显
著增长。

日 前 ， W E H A 公 司
财务与会计经理Ed g a r 
S u r j a d i看出20 2 3年的
发 展 ， 该 公 司 有 信
心，2 0 2 4年将能增长
40%。

Ed g a r对记者称，虽
然今年恰逢同时举行大
选，“今年的财务业绩
看起来相当好，我们定
下指标，2024年收入比
2023年增长40%。”

作为描述，在2023年
首9个月期间，WEHA公司
的财务业绩积极增长。

WEHA 获得1906.8
亿盾的净销售，比去年
同期的1232.6亿盾同比
（yoy）提高54.69%。

White Horse 的巴士
包租（char te r）业务领
域收入，从2022年的549
亿盾至2023年提高成为
787亿盾。

D a y T r a n s城际班车
（intercity shuttle）业务
收入也如此，截至2023
年9月底，收入增长68%
，成为1044 亿盾。

W E H A 公 司 也 记 载
2023年第三季度净利为
224亿盾，比2022年同期
的120亿盾提高86%。

Edgar声称，为保持业
务的增长，今年，WEHA
公 司 将 持 续 其 扩 展 议
程，无论是扩增机队或
者是开辟新路线和新柜
台，如在机场或者是在
车站。

除此之外，WEHA公
司的旅游服务线，仍将
继续在Explorer.ID应用程
序中添加热门旅游目的
地和旅游支持功能，该
应用程序能在PlayStore
或AppStore上下载。

可惜的是，WEHA公司
经理部还无法透露2024年
拨出的资本支出 (Capex)
数目。“我们将在今年股
东大会的公开2024年资本
支出。”（sl）

WEHA定下指标

2024年业务增长40%

西努沙登加拉印尼央行代表主管Berry Arifsyah Harahap(右)
向Lombok Utara县长Djohan Sjamsu赠送纪念品。

西努省椰子和腰果 有进军出口市场潜力



印度尼西亚商报，2024年1月23日，星期二 第6版OPINI言论

文/张熠

上海市和长三角地区是
我国老龄化出现最早、程
度最高的地区。特别是最
近两年，上海70岁以上的
高龄人口增长速度开始超
过了60-69岁的低龄老年
人口，已成为我国第一个
进入高龄化的城市，老年
人医、食、住、行、娱等
各方面需求巨大。银发经
济既是一项极具潜力的新
兴产业，也是重要的增进
老年人福祉的民生事业，
对于上海“五大中心”建
设也大有裨益。

首先，作为长三角的龙
头城市，银发产业发展有
助于上海全球经济和贸易
中心建设。上海在发展银
发经济方面既有迫切的现
实需求，也拥有得天独厚
的优势。上海老年人口众

多，银发产品市场前景广
阔，应用场景丰富，在老
年助餐、居家养老、老年
健康、养老照护、文体娱
乐等各方面均有庞大的需
求。这些服务过去由政府
主导，急需发挥有效市场
和有为政府的联动作用，
实现养老事业和产业协同
发展。

银发产业发展离不开
发挥国有企业、民营企
业、社会组织多元主体的
作用。上海和长三角企业
类型丰富，国有企业实力
雄厚，民营经济发达，社
会活跃，在银发产业发展
中可以形成协同分工。此
外，不少发达国家进入老
龄化时间早、程度深，已
经有丰富的养老技术、产
品和服务积累，而上海无

疑是这些国际银发产业进
入和打开中国市场的最
佳窗口之一。《意见》的
出台为上海发展银发经济
贸易，促进银发产业规模
化、标准化、集群化、品
牌化发展带来了难得的机
遇。

其次，养老金融是上
海建设国际金融中心、助
力金融强国过程中必须做
好的大文章之一。养老规
划具有跨期长、内涵丰富
的特点，已经是现代家庭
理财业的主线,围绕这一
主线形成了养老金规划、
保险规划、投资规划、信
托规划、不动产规划等家
庭金融理财核心业务。因
此，养老金融的发展对于
银行、保险、信托、基
金等许多金融机构都是重
要的转型契机。而且，中
国养老金融不同于其他国
家，不仅是养老金金融，
还包括中国特色的养老服
务金融。金融与养老服务
的结合，使得金融产品有
了更为丰富的实体场景，
也为金融产品和服务创新
提供了新的空间，而且特
别适宜保险等负债期限长
的金融机构。

更重要的是，养老体系

最大的风险来自人口老龄
化和经济减速风险。它们
都是一个国家的系统性风
险，必须通过全球组合投
资实现风险分散。上海可
以利用跨境金融优势，帮
助中国养老基金走出去，
全球养老基金走进来，将
打造全球老龄化风险管理
中心作为国际金融中心建
设的重要抓手。

此外，银发产业发展
离不开科技赋能，上海在
国际科技创新中心需要大
力发展银发科技。一个常
见的误区是认为老年人消
费能力低，银发产业主要
是面向老年人的低端产品
和服务。事实上，伴随着
我国从人口数量型经济转
向人口质量型经济，劳动
力成本不断上涨，依靠大
量劳动投入将无法支撑养
老服务业的发展，越来越
需要新的科技提升养老服
务效率和质量，节约人工
成本。例如，通过智慧养
老，基于大数据、人工智
能等技术，为老年人提供
更加实时、快捷、高效、
低成本、智能化的养老服
务。通过医疗适宜技术开
发，通过智能终端设备、
疫苗药品、健康监测技术

研发，可以加强对各种老
年慢性病的预防性干预。
上海医疗资源丰富，技术
先进，医学发达，在建设
国际老年医学中心，发展
医养结合产业等方面也都
具有得天独厚的优势。

最后，低龄老年人是旅
游旅居需求十分旺盛的群
体。随着疫情结束，银发
旅游日益活跃。上海作为
卓越的全球城市，历史文
化积淀深厚，文娱产业发
达，是国内银发族主要的
旅游目的地城市。同时，
长三角腹地红色、绿色、
古色旅游资源同样十分丰
富，上海也是国际老年
旅客进入中国的主要首达
地。此外，上海通江达海

的地理优势也十分适宜发
展面向老年人的国际邮轮
产业和内河旅游产业。这
些产业的发展也将助力上
海国际航运中心的建设。

人口老龄化是我国在当
前这个充满不确定性的环
境中最具确定性的重大趋
势之一。与之相伴随的银
发经济正方兴未艾，上海
在养老产品服务贸易、养
老金融、银发科技创新、
老年旅游文娱等领域都拥有
天然的优势，同时银发产业
的发展也将大大推动上海经
济、金融、贸易、航运、科
技创新中心建设。

（作者系上海财经大学
公共经济与管理学院副院
长。来源：第一财经）

银发经济中的“上海机遇”
1月15日，国务院办公厅发布2024年1

号文件《关于发展银发经济增进老年人福

祉的意见》（下称《意见》），第一次聚

焦“银发经济”，提出了26项具体要求，

内容涵盖了“发展民生事业，解决急难愁

盼”“扩大产品供给，提升质量水平”“

聚焦多样化需求，培育潜力产业”“强化

要素保障，优化发展环境”四大领域。

1月19日，中共中央政治
局委员、外交部长王毅圆
满完成对埃及、突尼斯、
多哥、科特迪瓦非洲四国
的出访，这也是中国外长
连续34年新年首访必到非
洲，再次践行中国对非“
真实亲诚”政策理念。

今年适逢埃及航空公
司恢复中国航线30周年。
中国外长首站选择埃及，
背后最重要的原因是“两
国元首建立了牢固互信和
深厚友谊，是中埃关系最
强有力的战略保障”。埃
及从上到下都对中国抱有
好感。埃及实现现代化发
展，需要中国这个“一带
一路”共建伙伴。在文化

和文明上，西奈半岛保有
大量的闪族文化遗存，但
挖掘保护不多，埃及事实
上已有意识地将文博合作
伙伴从英国、法国转向中
国。在市场潜力上，埃及
的现代化很像中国上世纪
的改革开放初期，埃及的
人口数量庞大，是很多中
国快销和耐用品品牌出海
的理想之地。埃及与中国
在基建领域的合作成果同
样亮眼。开罗新城的交通
设施和摩天大楼已成为“
中国名片”。

特别值得注意的是，埃
及在中东发挥着重要的地
缘政治作用。加沙冲突外
溢导致的红海局势紧张，

已影响全球航运。中国尽
管不是直接当事方，但中
国已成为全球航运和经济
脉动的主要参与方，无论
从政治还是经济角度看，
中国战略性、系统性、整
体性加强与红海沿岸国家
外交势在必行。

和埃及一样，突尼斯
也在北非和阿拉伯世界扮
演着重要角色。突尼斯留
学生称，到中国留学性价
比高、机会多，同时能感
受到“中国之治”的吸引
力。北非近年来社会运动
不断，人民渐渐认清了所
谓“人权”和“社交媒体
言论自由”面具下的动荡
祸根，他们希望能有稳定

的环境谋求发展。
多哥外长罗伯特·杜

西在机场迎接王毅说的第
一句话，就是台湾是中国
领土不可分割的一部分，
台湾问题纯属中国内政。
杜西在声明中写道：“世
界上只有一个中国，中华
人民共和国政府是代表全
中国的唯一合法政府。”
多哥坚定奉行一个中国原
则，支持中国政府在台湾
问题上的立场。王毅感谢
多哥总统福雷对中国的支
持，并表示“两国将共同
维护以不干涉内政原则作
为国际关系的基本准则”。

多哥的洛美深水港是连
接西非和中国的大门。多

哥在西非面积不大，但是
在发挥稳定地区局势上有
着重要话语权。从去年开
始，西非不少国家政权不
稳，西方很多非洲观察人
士惊讶于中国的利益无论
是谁上台都很少受损。这
其实是中国不干涉他国内
政的成果。

王毅的最后一站是科特
迪瓦。中国为科特迪瓦修建
的“援科体育场”讲述了“
中非足球场外交”故事。以
体育馆为介，不仅显现了技
术话语的实践，更凸出了由
中国建筑师、施工人员，非
洲工人和政府官员一系列话
语与实践构成的新的社会组
织关系。作为中国援助非洲

能够主导的空间，在实践层
面刻画了 “西方-非洲”
与“中国-非洲”、“中国
人-非洲人”与“中国人-
非洲政府”以及“中国政
府-非洲人” 的关系联结。

就在王毅访问非洲前
后，中国一个高级外交代
表团出席乌干达坎帕拉举
行的不结盟运动峰会。历
史上，中国和亚非拉国家
曾经一起开展反帝反殖斗
争。如今，中国外交愈发
重视与“全球南方”国家
重新联结，成为中国推动
构建人类命运共同体的最
佳写照。（作者系中国非
洲人民友好协会理事。来
源：中国网）

王毅新年首访，践行中国对非“真实亲诚”政策理念 文/李理

近日，习近平总书记在
中国共产党第二十届中央
纪律检查委员会第三次全
体会议上发表重要讲话，
强调“面对依然严峻复杂
的形势，反腐败绝对不能
回头、不能松懈、不能慈
悲，必须永远吹冲锋号”
。新征程上，广大党员干
部要坚决做到“三个绝对
不能”，清醒认识到反腐
败斗争的新情况新动向，
清醒认识到腐败问题产生
的土壤和条件，以永远在
路上的坚韧和执着将反腐

败斗争进行到底。
做到“三个绝对不能”

，必须在“不能回头”上
保持高压态势。反腐败斗
争，决不能半途而废、鸣
金收兵，必须持续保持惩
治腐败高压态势。正如习
近平总书记所强调的，“
只要存在腐败问题产生的
土壤和条件，反腐败斗争
就一刻不能停，必须永远
吹冲锋号”。对待腐败问
题，各级党组织和党员干
部都不能有“回头看”的
奢望心理，要切实增强防

范和遏制“七个有之”问
题的政治自觉、政治担
当，旗帜鲜明地向所有政
商勾结的腐败行为“开
炮”，对一切以权力为依
托的资本逐利的行为说“
不”，与各种利益集团、
权势团体向政治领域渗透
的行为作坚决斗争，不能
把制度当“儿戏”、不能
把官场当“商场”、不能
把权力当“私器”，坚决
守好守牢反腐败的“第一
阵地”。

做到“三个绝对不能”

，必须在“不能松懈”上保
持紧绷神经。腐蚀和反腐蚀
斗争长期存在，稍有松懈就
可能前功尽弃，反腐败没有
选择，必须知难而进。腐败
的根源还是在于那些违法乱
纪的党员干部动摇了理想信
念、背离了初心使命、松
懈了思想防线。广大党员干
部要杜绝歇一歇脚、松一松
劲等错误心理，始终坚持用
党的创新理论凝心铸魂，以
扎实的理论武装推动形成一
体推进“三不腐”的高度自
觉。要绷紧自我监督和人民

监督相结合这根弦，把反腐
败斗争的最新要求当成是“
紧箍咒”，既自己“主动
念”、又让人民“监督念”
，坚决把党中央反腐败的决
策部署转化为具体行动。

做到“三个绝对不能”
，必须在“不能慈悲”保持
政治定力。习近平总书记强
调，要“把党的自我革命的
思路举措搞得更加严密，把
每条战线、每个环节的自我
革命抓具体、抓深入”。这
就要求广大党员干部始终坚
守政治定力，保持对腐败问

题的“零容忍”态度，决不
能像出家人那样，一天到晚
嘴里念的、心里想的都是“
慈悲为怀”。新征程上，党
员干部必须进一步筑牢政治
忠诚、强化政治担当，严明
政治纪律和政治规矩，任何
时候任何情况下都要同党中
央同心同德，自觉抵制搞“
小圈子”“拜码头”“搭天
线”等行为，自觉打击各种
招摇撞骗的政治骗子，真正
构筑起反腐败斗争的“铜墙
铁壁”。（来源：安化县融
媒体中心）

坚决把“三个绝对不能”落到实处
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《 以 色 列 时 报 》 报
道，以总理内塔尼亚胡

2 1 日 晚 发 表 视 频 声 明
称，哈马斯用释放加沙

以色列总理拒绝

结束冲突换取人质获释
【中新社】综合消息：以色列总理内塔尼亚胡21日表示，他拒绝巴勒斯坦伊斯兰

抵抗运动（哈马斯）用释放被扣押人员为条件换取结束本轮巴以冲突的要求。据巴

勒斯坦加沙地带卫生部门21日消息，本轮冲突已导致加沙地带超过2.5万名巴勒斯坦

人死亡。

以总理内塔尼亚胡。

地 带 被 扣 押 人 员 为 条
件，要求结束冲突、以
军撤出加沙地带以及哈
马斯继续存在。如果以
方同意这些要求，将无
法确保以色列公民的安
全。只有以色列实现“
彻底胜利”，才能确保
消灭哈马斯并使被扣押
人员返回家中。

内塔尼亚胡重申，加
沙地带必须实现非军事
化，并置于以色列的“
全面安全控制之下”，并
强调不会在“以色列对约
旦河以西所有领土的全面
安全控制方面”做出妥

协。他称，以色列正在各
条战线和各个领域继续战
斗。“我们不会放过任何
恐怖分子，在加沙、黎巴
嫩、叙利亚和任何地方都
不会。”

《华尔街日报》21日
早些时候称，美国、埃及
和卡塔尔正在推动以色列
和哈马斯接受一项全面计
划，包括结束当前冲突、
释放人质、建立巴勒斯坦
国等。美国白宫负责中东
事务的最高官员布雷特·
麦格克（Brett McGurk）
将前往埃及和卡塔尔，就
上述问题进行会谈。

【中新社】综合消息：
据塔斯社当地时间22日报
道，顿涅茨克地区领导人
丹尼斯·普希林在社交媒
体上说，乌克兰军队21日
对顿涅茨克市基洛沃区的
炮击已造成27人死亡，包
括两名青少年在内的至少
25人受伤。他宣布，22日
为受害者哀悼日。

塔斯社称，乌克兰军队
当天共对顿涅茨克地区发
起59次袭击，共发射210
个单位的各种类型弹药，

造成15栋住宅楼、12辆汽
车和9个民用基础设施受
损。

俄外交部21日发表声明
说，乌克兰在美西方支持
下，再次对俄平民实施了
野蛮的“恐怖行为”。“
这起袭击被证实是从乌军
控制的阿夫杰耶夫卡发起
的，使用的是西方提供的
武器，这再次表明西方深
度介入当前冲突。”俄方
坚决谴责这一针对平民的
袭击事件。

乌克兰炮击顿涅茨克

已致27人死亡

【中新社】美国佛罗里
达州州长德桑蒂斯21日宣
布退出2024年美国总统竞
选，并表达了对前总统特
朗普的支持。

德桑蒂斯是在距离23日
的新罕布什尔州共和党初
选不到2天时，作出这一
决定的。在15日的艾奥瓦
州初选中，德桑蒂斯的得
票率排名第二，但其与特
朗普的支持率差距超过了
30%。

德桑蒂斯的退出，意味
着2024年共和党总统候选
人提名，已经成为特朗普
与美国前常驻联合国代表
妮基·黑利之间的竞争。

“如果能做什么有助于
竞选结果，我会去做的。但
我们没有一条明确的通往胜
利的道路。”德桑蒂斯当天
通过社交媒体发布了自己的
退选视频，“我不能要求我
的支持者浪费他们的资源和
时间，因此，我宣布退出总

统竞选。”
现年4 5岁的德桑蒂斯

去年5月宣布竞选美国总
统。由于相近的保守主义
政策立场，而且更年轻，
他曾一度被视为特朗普
的头号竞争者。在担任州
长期间，德桑蒂斯在堕胎
权、枪支管控、性少数群
体权利、教育以及移民等
问题上推出一系列保守倾
向的政策，巩固了其在保
守派选民中的支持率。

美佛州州长德桑蒂斯退出2024年总统竞选

美国佛罗里达州州长德桑蒂斯。

【财联社】迪拜数据和
统计局的最新数据显示，
迪拜2023年前9个月的实
际国内生产总值（GDP）
同比增长3.3%。

迪拜王储兼迪拜执行委
员会主席谢赫·哈姆丹·
本·穆罕默德·本·拉希
德·阿勒马克图姆表示，
这个数据显示，迪拜经
济正朝着去年初制定的经
济议程D33的目标稳步迈
进，即在未来十年内确定
迪拜酋长国为世界三大城
市经济体之一的地位。

数据显示，迪拜的几
项支柱行业在去年前九个
月都呈显著增长趋势。房
地产业活动同比增长4%
，金融和保险业活动增
2.7%，教育业活动增长
2.6%，电气、水和废物
管理活动增长了2.2%，
制造业活动增长2.2%。

前三季迪拜的酒店和
餐饮服务业同比增长了
11.1%，对GDP的贡献率
为3.4%，反映了迪拜旅
游业的蓬勃发展。目前，
迪拜希望将自己定位为世

界的会展中心、活动中心
以及旅游中心。

运输和仓储服务业同比
增长了10.9%，对GDP的
贡献率增加到13.1%，创
造了429亿迪拉姆的附加
值，凸显了迪拜试图发展
成为一个国际物流中心的
雄心。

信 息 和 通 信 技 术
（ I C T ） 行 业 同 比 增 长
4.4%，贡献了150亿迪拉
姆的附加值。2021年，迪
拜批准《2030年迪拜战略
规划》，重点为新的创新
性项目设定全面发展框架
和议程，增强迪拜创新能
力，确保其继续成为全球
最有活力的城市之一。

此外，迪拜的专业、
科学和技术活动同比增长
了1.9%，建筑活动增长
1.6%，批发和零售贸易
活动增长1.5%。

在对外方面，迪拜的目
标是在未来十年实现25.6
万亿迪拉姆的对外贸易
额，并且每年还要吸引平
均600亿迪拉姆的外国直
接投资。

迪拜2023年前三季GDP增3.3% 

酒店餐饮和仓储物流增速超10%

目前，迪拜希望将自己定位为世界的会展中心、活动中心
以及旅游中心。

【财联社】随着红海危
机持续扰乱航运，全球航
运价格持续上涨，已经在
过去一个月内足足翻了一
倍。

此外，红海危机还间接
冲击了欧洲和美国的供应
链，导致产品发货时间延
误，甚至部分工厂被迫停
工。

全球海运价格一个月内涨一倍
总部位于伦敦的德鲁

里航运咨询公司（Drewry 
shipping Consultants）的
数据显示，在截至1月18
日的一周内，全球40英尺
集装箱的平均运输成本上
涨了23%，至3777美元。
而这一价格已经比一个月
以前增长了一倍多。

在截至1月18日的一周

内，从中国到美国洛杉矶
的集装箱现货市场运费上
涨38%，至3860美元。

德鲁里航运咨询公司
董事总经理菲利普•达
马斯（Philip Damas）表
示：“波动又回来了，这
是国际集装箱航运的重大
时刻。”

尽管与海运公司有长期
合同的大公司基本上不受
现货市场波动的影响，但
达马斯说，许多这类公司
目前都需要在合同费率的
基础上再支付20%或更多
的附加费，以补偿燃油和
保险等运输成本的上升。

美国新泽西州另一家国
际物流公司的主管津斯基
（Bruce Dzinski）表示，
他的公司从亚洲到美国港

口的航线目前延误多达一
周，每个集装箱的额外收
费为300至500美元。

欧洲制造业供应链已受影响
自以美国为首的联军

对也门胡塞武装发动空袭
之后，红海危机进一步升
级。

国际货币基金组织表
示，到目前为止，通过苏
伊士运河的海上交通量与
一年前相比下降了3 7%
。航运巨头马士基和赫伯
罗特（Hapag-Lloyd）等
已经将集装箱船的运输路
线改为绕道非洲南端好望
角，这意味着运输时间将
延长了一个多星期。

美国伊利诺斯州的国际
物流服务商SEKO Logis-
t i c s全球首席商务长布莱

恩•伯克（Brian Bourke）
表示，由于一些欧洲服装
公司急于准时上架春装，
他们已经被迫将物流订单
从海运改为空运，以确保
货物准时到达。

过去一周，又有几艘货
船在该地区遭到导弹或无
人机袭击。马士基的首席
执行官Vincent Clerc上周
表示，红海船只遇袭造成
的全球航运中断可能至少
会持续几个月。

这些延迟已经影响到欧
洲的制造业供应链。由于
零部件短缺，特斯拉和沃
尔沃在德国和比利时的工
厂已经暂停了汽车生产。
而宜家等欧洲零售商则表
示，他们还有足够的库存
来应对延误风险。

红海危机加剧欧美供应链压力 

全球海运价格一个月内翻番

【界面新闻】中国从俄
罗斯进口原油首次迈进亿
吨大关。中国海关总署最
新数据显示，2023年，中
国从俄罗斯进口原油超过
1.07亿吨，同比增24%，
约占到去年中国原油总进
口量的19%。这也是时隔
四年后，俄罗斯再次成为
中国最大原油进口国。

同期，沙特对中国供
应原油8596万吨，同比降
1.7%，排名第二；伊拉克
对中国出口原油5926万吨，
排名第三；马来西亚和阿联
酋分别像中国供应原油为
5479万吨和4182万吨，位居
第四和第五位。在中国原油

供应国排名上，俄罗斯和沙
特曾多次轮番争夺第一。

2016-2018年，俄罗斯
连续三年为中国最大原油
供应国。2019-2022年，
沙特对中国的原油出口大
增，连续四年超过俄罗斯
位居第一。

自俄乌冲突爆发以来，
为应对西方制裁，俄罗斯
加大了对中国、印度等亚
洲国家的油气出口。

去年12月，分管能源部
门的俄罗斯副总理亚历山
大·诺瓦克接受俄媒采访时
表示，2023年俄罗斯约九成
的石油和石油产品都出口到
了中国和印度。俄罗斯此前

几乎不向印度供应原油，但
在这两年，印度约占俄罗斯
原油出口份额的40%。

俄罗斯的原油价格也相
应下降。2023年，中国自
俄罗斯的进口原油价格约
为3994元/吨，同比下降
14%左右，且低于从沙特
进口的4400元/吨。

2023年，中国从俄罗斯
进口液化天然气(LNG)805万
吨，同比增长23%。俄罗斯
为中国第三大LNG供应国。
澳大利亚和卡塔尔分别是中
国第一大和第二大LNG供应
国，供应量分别为2420万吨
和1670万吨。中国和俄罗斯
正在持续深化能源合作。

去年3月，中国和俄罗
斯发表《关于深化新时代
全面战略协作伙伴关系的
联合声明》称，双方将打
造更加紧密的能源合作伙
伴关系，支持双方企业推
进油气、煤炭、电力、核
能等能源合作项目。

中俄双方还将推动落实
有助于减少温室气体排放
的倡议，包括使用低排放
能源和可再生能源；双方
将共同维护包括关键跨境
基础设施在内的国际能源
安全，维护能源产品产业
链供应链稳定，促进公平
的能源转型和基于技术中
立原则的低碳发展等。

中国从俄罗斯进口原油首次超过1亿吨

【智通财经】松下首席
执行官Yuki Kusumi表示，
该公司必须专注于提高生产
率。Yuki Kusumi上周五表
示：“在建立第三个生产
基地之前，我们需要考虑彻
底提高生产率。”但他同时
补充称，只有在“时机恰当
时”才会做出决定。

这表明，作为特斯拉电
池供应商的松下可能会在
电动汽车需求降温之际推
迟在北美建立第三家电池
工厂。目前，松下在内华
达州有一家电池工厂，在

堪萨斯州的第二家电池工
厂已经破土动工。该公司
预计，堪萨斯州电池工厂
的年产能将达到80GWh，
到2031年初时将进一步提
供至200GWh。

Yuki Kusumi表示，他对
该公司旗下能源部门(为特
斯拉生产电池)的主要指示
是，优先考虑提高现有投
资的产量，而不是决定第三
家工厂的选址。他表示，考
虑到新工厂对人力资源的需
求，一般来说，减少生产地
点更好。去年12月，该公司

表示，此前曾考虑在俄克拉
荷马州建厂的地址不再是候
选地点。

Yuki Kusumi补充称，通
过改善机器维护等流程，
还有提高产能的空间，而
且任何企业都会因环境变
化而出现时间滞后。

虽然全球范围内对电
动汽车的需求不断增长，
但在美国和欧洲等主要市
场，消费者对电动汽车的
需求已经降温，而且电动
汽车的盈利能力也不如行
业高管预期的那样高。较

高的利率使许多电动汽车
无法被中等收入消费者所
接受，他们在等待汽车制
造商目前正在开发的更便
宜的车型。

Yuki Kusumi表示，松
下希望能源部门改善其生
产，以便在不依赖美国《
通胀削减法案》的情况下
产生利润。据悉，该法案
提供了旨在促进美国国内
电动汽车、电池和原材料
生产的激励措施，并刺激
了在美国新建电动汽车电
池工厂的投资浪潮。

松下电池业务专注于提高生产率 或推迟在美新建电池工厂
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【本报讯】
She r a t o n  G r a n d  J a-
k a r t a  G a n d a r i a  C i t y 
大酒店邀请家人和亲
人欢聚并庆祝新年，
体现了喜来登作为世
界聚会场所的使命。 
本季，雅加达喜来登
大酒店提供礼篮，将
文化创新与现代风格
融为一体。 此外，该
酒店很荣幸能与李锦
记合作，呈现中国传
统美食的正宗精髓。

李 锦 记 是 一 个 以
特色酱料和调味料闻
名的百年品牌，已成
为全球家喻户晓的品
牌。 李锦记以其对品
质和正宗口味的承诺
而闻名，其使命是在
全球范围内推广中国
烹饪文化。

雅加达喜来登大酒
店行政总厨 Denny 
Gunawan 表达了对此
次合作的热情，并表
示探索李锦记著名的
酱汁是一次有趣且有
益的经历。这种独特
的合作使他能够将现
代烹饪技术与传统风
味相结合，创造出令
人难忘的新年菜肴。

农历晚餐和早午餐盛
宴：一场美食交响曲

作 为 农 历 新 年 庆

Sheraton Grand Jakarta大酒店与李锦记联手

提升农历新年庆祝活动
祝 活 动 的 一 部 分 ， 宾
客将受邀在晚餐和早午
餐 盛 宴 上 庆 祝 美 食 交
响 乐 。 此 菜 单 由 主 厨 
D e n n y  G u n a w a n  与李
锦记合作打造，证明了
喜来登的烹饪专业知识
与李锦记的传奇酱汁之
间的和谐融合。享用招
牌菜肴，如鸡粉茄子、
李锦记鱿鱼配鹰嘴豆和
高级酱汁，以及其他国
际菜肴来陪伴您的除夕
夜。

农历除夕夜日期：2024
年2月9 日 时间：18:00 
- 21:00 价格：每人IDR 
688,000++ 农历新年午
餐 日期：2024 年 2 月 
10 日 时间：12:00 - 
15:00 价格：每人 IDR 
688,000++。

在 雅 加 达 G a n d a r i a 
C i t y 喜 来 登 大 酒 店 ，

以欢快的 Y e e  S h a n g 
传 统 丰 富 您 的 新 年 庆
祝活动，价格为 4- 6 
人 2 5 0 , 0 0 0 ++  印尼
盾，8- 1 2  人大家庭 
4 5 0 , 0 0 0 ++  印尼盾。

万豪旅享家 (Mar r i-
ot t Bonvoy) 会员可享受 
15% 的独家折扣，万豪俱
乐部 (Club Mar r io t t) 会
员可享受 30% 的独家折
扣。 使用雅加达喜来登大
酒店和李锦记的红包来提
高您的运气。 有机会赢取
精美奖品，例如住宿、餐
饮、水疗和各种美味的李
锦记酱料。

农历礼篮：开启幸福与
繁荣

为您心爱的家人、尊敬
的朋友和同事赠送精心设
计的专属农历新年礼篮，
延续节日的欢乐和繁荣。 

礼篮于 2024 年 1 月 
20 日至 2 月 20 日
期间发售，为万豪旅享
家提供 15% 的独家折
扣。 万豪俱乐部会员
可享受 30% 折扣。

幸运礼篮 - IDR 
1,188,000++ 享受
我 们 的 幸 运 礼 篮 的 奢

华 ， 精 心 设 计 的 美

味 包 括 ： 金 菠 萝 纳 斯
塔、Kaa s s t e n g e l s、红
丝 绒 和 巧 克 力 杏 仁 饼
干； 完美融合传统与
享受。

千层蛋糕礼篮 - IDR 
788,000++ 享用喜来
登的千层蛋糕礼篮，踏
上 无 尽 的 层 数 之 旅 。 
每层都象征着繁荣、幸
福和好运的愿望，使其
成为送给亲人的完美礼
物。

如 需 了 解 更 多 信

息 并 预 订 席 位 ， 请 通
过 WhatsApp 联系我
们：+62 811-1095-
983 或发送电子邮件
至 预订邮箱： Ja-
k a r t a g a n d a r i a c i t y @

shera ton.com。 请关
注 Instag ram：@sher-
aton jaka r ta 或 @ani-
g r e j a k a r t a，了解有关
节日优惠和促销活动的
更多更新。
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【本报周孙毅报道】
1月22日，中国谷仓用户
成功中心总裁邓荣及总经
理郭程和闫艳，义乌市荣
歌化妆品有限公司总经理
杨俊等一行18人，拜访了
印尼华裔总会，并受到秘
书长叶展德，副总主席李
义富等理事的热烈欢迎。

叶展德指出，印尼华
裔总会自成立以来积极推
动印中两国在经济、贸易
等领域的交流与合作，印
尼华裔总会欢迎中国企业
到印尼投资兴业，我们在
印尼各地区有90多个分
会，将为来到印尼投资的
中国企业提供力所能及的
帮助，并提供在法律等领
域的最新信息。

郭程说，谷仓新国货
研究院成立于2016年，
隶属于谷仓科技集团，聚
焦于新国货的研究 、培
训、加速和投资， 孵化
国货爆品，为中国制造企
业赋能，用爆品模式推动
新国货崛起，实现“制造
大国”向“制造强国”的
迈进。截至目前，谷仓系
统培训了10000多位企业
家和高管

此外，谷仓新国货研
究院积极帮助中小企业走
出国门，今天到访印尼华
裔总会的中国企业都是有
兴趣到印尼投资的企业，
希望通过这次的拜访能够
与印尼华裔总会促进合
作，并欢迎大家到中国走

谷仓新国货研究院代表团一行 拜访印尼华裔总会

走看看、观光考察、投资
兴业。

李义富说，现在时投

资印尼的最好时机，印尼
地大物博，有很多的天然
资源，非常适合中国企业

来投资设厂，印尼华裔总
会非常欢迎中国企业家，
我们愿意扮演桥梁角色，

为双方的发展作出贡献。
双方结束交流后互赠纪念
品及合影留念。

叶展德致辞。

叶展德赠送纪念品给郭程时与双方代表合影。

朱云卿（左十）赠送纪念品给叶展德（左十一）时与双方代表合影。

袁霓致辞。 郭程致辞。 谢富庆致辞。 李义富致辞。 廖丽华致辞。



灾害发生后，中共
中央总书记、国家主
席、中央军委主席习近
平高度重视并作出重要
指示，要求迅速组织救
援力量，全力搜救失联
人员，尽最大努力减少
人员伤亡。要加强监测
预警，科学搜救，防范
发生次生灾害。要妥善
做好遇难者家属安抚和
受灾群众安置等工作。
习近平强调，春节临
近，叠加寒潮天气影

响，自然灾害、交通事
故、安全生产事故等易
发多发，各地区和有关
部门要紧盯风险隐患，
压实各方责任，狠抓工
作落实，防范遏制重大
人员伤亡事件发生，切
实保障人民群众生命财
产安全。

中共中央政治局常
委、国务院总理李强
作出批示，要求全力
组织抢险救援，争分
夺秒搜救失联人员，

尽 最 大 努 力 减 少 伤
亡，同时细致排查周
边地质灾害隐患，加
强险情监测预警，严
防次生灾害。事发地
属高寒山区和民族地
区，要尽快转移受威
胁群众，妥善做好安
置工作，切实保障群
众生命财产安全，维
护社会大局稳定。

根据习近平指示和
李强要求，中共中央政
治局委员、国务院副总

理张国清已率工作组赶
往云南现场指导搜救
工作，自然资源部、应
急管理部已启动应急响

应，云南省、昭通市组
织力量开展救援。目
前，各项工作在紧张有
序进行中。

【中新社22日讯】1月22日6时许，云南昭通市镇雄县

塘房镇凉水村发生山体滑坡，造成18户房屋被掩埋、47

人失联。
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刘国中出席第三届南方首脑
会议并致辞

1月21日，习近平主席特别代表、
中共中央政治局委员、国务院副总理
刘国中在乌干达坎帕拉出席第三届南
方首脑会议并发表致辞。

刘国中表示，今年是77国集团成立
60周年。60年来，南方国家走出一条平
等互信、互利共赢、团结互助的人间正
道。独立自主是南方国家的政治底色，
联合自强是南方国家的光荣传统，发展
振兴是南方国家的历史使命，公道正义
是南方国家的共同诉求。当前，世界百
年变局加速演进，南方国家面临复杂的
外部环境。我们要重整行装再出发，勇
毅探索现代化道路，推动更高水平的南
南合作，积极参与全球治理体系改革，
深化团结、平等、均衡、普惠的全球发
展伙伴关系。（中新社）

2023年北京新设外资企业
同比增长超两成

北京开放活力不断增强，新设企业
保持活跃。22日，北京市统计局公布的
数据显示，2023年，北京新设外资企业
1729家，同比增长22.8%，主要集中在
科学研究和技术服务业，租赁和商务服
务业，批发和零售业以及文化、体育和
娱乐业四个行业，合计占比近九成。

北京市统计局表示，2023年，北
京“两区”（国家服务业扩大开放综
合示范区和中国（北京）自由贸易试验
区）建设取得实效。政策红利和落地任
务成效不断释放，政务审批流程缩减、
服务流程优化、技术转让所得税及公司
型创投企业所得税优惠、境外职业资格
认可、高新技术企业认定“报备即批
准”等政策获企业认可。

中德产业园、中日产业园等是北
京“两区”建设的重要载体、开放发
展的重要平台。数据显示，中德产业
园重点发展中德优势互补的新能源
智能汽车、智能装备、数字经济等产
业，初步形成德企集聚发展的良好态
势，2023年1月至11月规模以上企业
营业收入同比增长33.2%；中日产业
园注重改善“硬环境”、提升“软服
务”、打造区域品牌形象，已累计引
入外资企业100余家。（中新社）

2023年香港综合消费物价指数
同比升2.1%

香港特区政府统计处22日公布，香
港2023年12月份整体消费物价指数同
比上升2.4%，较上月相应升幅2.6%为
低。剔除所有政府一次性纾困措施的影
响，综合消费物价指数在12月份的同比
升幅（即基本通胀率）为1.4%，亦较
上月升幅1.6%为低。2023年全年综合
消费物价指数同比上升2.1%。特区政
府统计处表示，12月份消费物价指数同
比升幅收窄主要是由于新鲜蔬菜价格下
跌及电力费用跌幅扩大所致。

在各类综合消费物价指数组成项目
中，价格在12月份录得同比升幅的类
别为烟酒上升19.2%、衣履上升4.0%
、外出用膳及外卖上升3.6%、杂项服
务上升3.2%、交通上升2.9%、住屋
上升2.8%、杂项物品上升2.2%，以
及基本食品上升0.1%。（中新社）

香港警方打击诈骗和洗黑钱拘219人 
涉逾5亿港元骗款

香港警方22日举行记者会，介绍在
1月8日至21日期间展开的专项行动，
行动旨在打击诈骗及洗黑钱活动。行
动中警方共拘捕219人，涉及146宗诈
骗及洗黑钱案件。受害人累计损失金
额超过5亿元（港币，下同）。

警方表示，本次行动主要针对傀
儡账户的持有人。他们虽未必直接参
与骗案，但借出或出售自己的银行账
户会便利诈骗集团转移骗款，自然而
然成为诈骗集团的帮凶。（中新社）

应急管理部部长赴
云南镇雄山体滑坡现场指导救援处置

记者2 2日从中国应急管理部获
悉，应急管理部部长王祥喜紧急赴
云南镇雄县山体滑坡现场指导救援处
置。应急管理部启动地质灾害三级应
急响应，国家防灾减灾救灾委员会办
公室启动国家四级救灾应急响应。

22日5时51分，云南省昭通市镇雄
县塘房镇凉水村发生山体滑坡，经初
步核实，造成18户47人被埋压。接报
后，王祥喜立即作出部署，要求科学
高效开展救援，做好安全监测，防止
发生次生灾害，并紧急赶赴现场指导
救援处置工作。

目前，搜救工作正在进行中，现场
33台工程机械开展救援作业。国家综合
性消防救援力量174车812人、国家安全
生产专业救援队伍102人、中国安能33
人赶赴现场参与救援。（中新社）

简讯美元：15,613.00   欧元：17,008.00   新加坡币：11,633.00   人民币：2,167.00香港恒生：14.961.18 上海综合：2.756.34 道琼工业：37.863.80 印尼综合：7.247.93

中共中央总书记、国家主席、中央军委主席习近平
高度重视并作出重要指示。

习近平对云南昭通市镇雄县山体滑坡

作出重要指示

【中新社22日讯】
中国国家副主席韩正22
日在北京会见英国汇丰
集团主席杜嘉祺。

韩正表示，中国正
在以高质量发展全面推
进中国式现代化，坚定
不移扩大高水平对外开
放，将以规则、规制、
管理和标准等制度型开
放为重点，推进金融高
水平对外开放。欢迎汇
丰集团等国际金融机构
继续积极参与中国金融
领域改革开放，在华实
现更好发展。中国中央
政府全力支持香港特区
政府推进国际金融中心
建设，希望汇丰集团用

好自身优势，深化同中
方互利合作，为巩固提
升香港国际金融中心地
位作出新的贡献。

杜嘉祺高度赞赏中国
经济社会发展成就，表示

汇丰集团对华投资信心坚
定，将积极参与中国高质
量发展和高水平对外开
放，支持香港国际金融中
心建设，推动英中互利合
作取得更多成果。

韩正会见英国汇丰集团主席杜嘉祺

中国国家副主席韩正22日在北京会见英国汇丰集团
主席杜嘉祺。

【 中 新 社 2 2 日
讯】20 2 4年山东将增
加中欧班列“上合快
线”“日韩陆海快线”
线路，创新发展跨境电
商、冷链等特色班列，
支持申建中欧班列集结
中心。山东省省长周乃
翔1月22日在该省第十四
届人民代表大会第二次
会议作政府工作报告时
作上述表示。

周乃翔指出，山东
处于东北亚区域经济合
作的中心地带，东联日
韩，西接“一带一路”
共建国家，具备构建东
西互联互通大通道的天
然条件。

据数据显示，2023
年，山东中欧班列开
行256 6列，同比增长
24 . 7%，电动载人汽
车、锂离子蓄电池和太
阳能电池“新三样”产
品出口同比增长47.3%
；山东发挥绿色低碳高
质量发展大会、跨国公
司领导人青岛峰会等平
台作用，累计签约重大
外资项目272个，阿斯利
康、益海嘉里等世界500
强企业持续增资。

2024年，山东将提
升中间品出口优势，
扩大“新三样”、绿色
低碳产品、二手车出
口。支持加工贸易提档
升级，加快发展服务贸

易、数字贸易，推动文
化贸易“千帆出海”
。周乃翔表示，山东计
划组织境外展会260场
左右，访总部拓市场，
深耕欧美日韩，同时更
大力度发展东盟、中
亚、中东、拉美、非洲
新兴市场；大力培育新
业态，通过金融赋能、
前展后仓、市场双向共
建等方式，做大跨境电
商、市场采购贸易和保
税混配混兑业务规模。

周乃翔介绍说，山
东将持续开展“投资山
东”招商系列活动，主
动对接世界500强和行
业领军企业，引进一批
新的制造业投资项目；
抢抓放宽服务业市场准
入机遇，加大金融业等
领域引资力度；鼓励外
资企业利润再投资；创
新“飞地”“飞企”模
式，推动人才、团队、
项目、资金一体落地。

记者采访获悉，2024
年，山东将利用好中
国—上海合作组织地方
经贸合作示范区、济南
新旧动能转换起步区、
中国（山东）自由贸易
试验区等平台，打造对
外开放新高地。同时，
实施便利化政策，吸引
更多外籍人员来鲁经
商、学习、旅游，深化
国际人文交流。

山东申建中欧班列集结中心 

持续融入共建“一带一路”

1月22日，山东省第十四届人民代表大会第二次会议
在济南开幕。

【中新社22日讯】中
国人力资源和社会保障
部近日公布全国各省、
自治区、直辖市最低工
资标准情况（截至2024
年1月1日）。

这份数据显示，从
月最低工资标准来看，

上海以269 0元（人民
币，下同）位居全国首
位，从小时最低工资标
准来看，北京以26.4元
排名第一。而辽宁则以
1420元的月最低工资标
准、14. 3元的小时最
低工资标准位居全国最

末。
根据中国现行《最

低工资规定》，最低工
资标准是指劳动者在法
定工作时间或依法签订
的劳动合同约定的工作
时间内提供了正常劳动
的前提下，用人单位依
法应支付的最低劳动报
酬。

该规定同时明确，
省、自治区、直辖市范
围内的不同行政区域可
以有不同的最低工资标
准。最低工资标准每两
年至少调整一次。

另据媒体梳理，今年
以来，江苏、浙江、辽
宁等多个省份宣布上调
最低工资标准。

全国各地区最低工资标准公布 

上海2690元/月居首

中国人力资源和社会保障部。

【中新社22日讯】
出于对长荣航空公司调
薪幅度不足、违法聘雇
外籍机师的不满，台湾
桃园市机师职业工会近
日发起罢工投票，22
日上午开票结果同意票
数过半，长荣机师获得
罢工权，或在春节期间
发动罢工。

据台湾媒体此前报

道，此次长荣航空的劳
资争议，在于资方对
于工会调薪20%的要
求，只愿意调涨4％~6
％，劳方认为不符合目
前物价涨幅，并且外站
津贴低于欧美物价，同
时对长荣航空违法聘雇
外籍机师感到不满。

桃园市机师职业工会
指出，长荣航空克扣成

本、人力流失严重，导
致安全事故频传。由于
劳资争议调解无进展，
该工会去年12月22日启动
罢工投票程序，1398名
会员中，910人参与了投
票，其中900票同意、10
票不同意。工会表示，
不排除春节期间发动罢
工，为减小对旅客的影
响，将提前24小时预告。

【中新社22日讯】记
者22日从云南省昭通市
委宣传部获悉，当日5
时51分，该市镇雄县塘
房镇凉水村合兴村民小
组、和平村民小组发生
一起山体滑坡。据初步
核查，灾害共造成18户
47人失联。

灾害发生后，当地
省、市、县三级立即启
动应急响应。截至22日

10时30分，紧急转移
民众500余人，组织救
援力量300余人，调集
各类救援设备50余台（
辆）投入救援，搜救工
作正紧张有序开展。

镇雄县位于云南省
东北、云贵川三省结合
部，素有“鸡鸣三省”
之称，是云南第一人口
大县和国家乡村振兴重
点帮扶县。

不满薪资待遇 

台湾长荣航空机师或在春节发动罢工

云南镇雄发生山体滑坡 

致47人失联

当日5时51分，该市镇雄县塘房镇凉水村合兴村民
小组、和平村民小组发生一起山体滑坡。

【中新社22日讯】记
者从辽宁省政府新闻办
22日召开的新闻发布会
上获悉，2023年辽宁省
固定资产投资达近十年
来最好水平，创造了“
十三五”以来的最好成
绩。

重点项目的支撑是
辽宁省取得成绩的关键
因素之一。202 3年，
辽宁省亿元（人民币，
下同）以上在建项目超
600 0个，完成投资增
长23.6%，占全省投资
比重59.1%。总投资超
百亿元的沈阳地铁4号

线、大连地铁5号线、
大连湾海底隧道等一批
重大项目建成运营。

同时，300个重大工
程省级重点项目的规模
和质量持续提升，起到
了“压舱石”和“动力
源”作用。比如总投资

837亿元的盘锦北方华
锦、621亿元的大连金
州湾国际机场、421亿
元的徐大堡核电1号机
组，以及超百亿元的营
口建发盛海、沈阳亿纬
锂能、葫芦岛扬农化工
等一批项目开工建设。

辽宁省固定资产投资创十年来最好水平

辽宁省政府新闻办22日召开的新闻发布会。
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国羽女单和女双分别
在半决赛会师，陈雨菲和
郑雨/张殊贤分别击败王
祉怡和刘玄炫/李汶妹，
晋级决赛。此外，石宇奇
在半决赛中以2比0轻取
印度老将普兰诺伊，蒋振
邦/魏雅欣以2比0击败金
元昊/郑娜恩。

决赛日以混双决赛开
始，国羽年轻组合、赛
会五号种子蒋振邦/魏雅
欣再次挑战泰国强档、赛
会六号种子德差波/沙西
丽。蒋振邦/魏雅欣本场
比赛失误较多，两局比
赛都在下半段被对方拉
开分差，最后以16比21
、16比21不敌对手，德
差波/沙西丽自2022年年
中以来再次夺得750赛的
冠军。

女单决赛，国羽一单
陈雨菲连续第二周对阵
中国台北名将戴资颖。
本次对决，陈雨菲以16
比 2 1、 1 2比 2 1负于对

手，获得亚军。第三场
女双决赛，郑雨/张殊
贤未能突破状态回勇的
永原和可那/松本麻佑，
以12比21、13比21不敌
对手。日本组合自2021
年全英公开赛夺冠后，
已经近三年没有公开赛
冠军进账，在奥运资格
主要竞争对手福岛由纪/
广田彩花再次受伤的情
况下，“松永”通过本
站夺冠再次处在领先位
置。

国羽在前三场决赛都
未能取得胜利，第四场男
单决赛由石宇奇创造决赛
日的惊喜。石宇奇在决赛
对阵此前交手5胜4负的
李卓耀，交手记录略占上
风。第一局，石宇奇一路
领先，但李卓耀一直紧紧
追赶，三次追平比分。最
后，石宇奇在21平后连
得2分拿下第一局。第二
局，石宇奇一度以14比
6遥遥领先，但却被李卓

耀连得10分反超，石宇
奇此时因腰伤请求医疗
暂停。回到比赛后，石
宇奇及时调整，又连得5
分，重新占据主动，最后
以21比17赢下印度公开
赛冠军。连续两周打入决
赛，石宇奇在过去两周打
满十场球，最后夺得一冠
一亚，尤其是本站冠军打
破了他自2022年11月澳
大利亚公开赛夺冠之后的
长达400多天的冠军荒。

最后一场男双决赛在
东道主组合兰基雷迪/谢
缇和韩国组合姜敏赫/徐
承宰之间展开，韩国组合
以2比1成功逆转，在对
方主场夺得冠军。虽然没
能夺冠，但印度“黑塔”
凭借亚军的积分将再次在

世界排名中登顶。
昨晚的决赛结束后，

中国队马上启程，马不停
蹄地出发前往印尼雅加
达，参加本周进行的印尼
大师赛（超级500赛）。

印度公开赛决赛赛况
男单石宇奇 23-21

、21-17李卓耀
女单戴资颖 21-16

、21-12陈雨菲
男双姜敏赫/徐承宰 

15-21、21-11、21-18 
兰基雷迪/谢缇

女双永原和可那/松本
麻佑 21-12、21-13 郑
雨/张殊贤

混双德差波/沙西丽 
21-16、21-16蒋振邦/
魏雅欣

印度赛国羽获1金3银

石宇奇打破15个月冠军荒
【网易体育讯】印度羽毛球公开赛昨

晚在新德里结束，中国队打入四项决

赛，最终夺得1金3银。值得一提的是，

连续两周打入决赛的石宇奇终于在本站

比赛成功登顶，打破了自己长达15个月

的公开赛冠军荒。

【美都新闻网】1月22
日（综合报道）: 雅加达
时间21日晚上，亚洲杯小
组赛第二轮，阿曼对阵泰
国。最终泰国0-0阿曼。
泰国队先赛一场继续位居
小组第一，末轮将对阵沙
特。

据直播吧报道，第16分
钟，泰国队颇具威胁的角
球，多勒头球攻门被法瓦

兹门线解围。
第20分钟，萨布希的射

门太正，被巴提瓦得到。第
31分钟，法瓦兹远射打飞。

第53分钟，素帕纳射门
打偏。第55分钟，素巴猜
头球顶偏。

第7 2分钟，泰国门将
巴提瓦关键扑救。第84分
钟，阿曼球员阿赫巴里倒
在禁区里。

【新浪体育讯】1月
22日，意甲第21轮，尤
文图斯客场3-0战胜莱
切。第59分钟，弗拉霍
维奇破门。第68分钟，
弗拉霍维奇梅开二度。
第85分钟，布雷默头球
破门。

尤文首发：1-什琴斯
尼、4-加蒂、3-布雷
默、6-达尼洛、27-坎
比亚索（81‘ 12-桑德
罗）、16-麦肯尼、5-
洛 卡 特 利 、 2 0 - 米 雷
蒂（57’ 22-维阿）

、11-科斯蒂奇（74‘ 
17-伊令）、15-伊尔迪
兹（74’ 14-米利克）
、9-弗拉霍维奇。

【新浪体育讯】1月22
日，西甲第21轮，巴萨客
场4-2战胜皇家贝蒂斯。
第21分钟，托雷斯门前推
射破门。第48分钟，亚马
尔助攻托雷斯破门。第56
分钟，伊斯科为主队扳回
一球。第59分钟，伊斯科

再入一球扳平比分。第90
分钟，费兰助攻菲利克斯
破门。第92分钟，费兰-
托雷斯完成帽子戏法。

巴萨首发：1 3 -佩尼
亚、3-巴尔德、4-阿劳
霍、7-费兰、8-佩德里
（71‘ 32-费尔明）、9-

莱万多夫斯基（63’ 19-
罗克）、21-德容、22-京
多安、23-孔德、27-亚
马尔、33-库巴西（81‘ 
14-菲利克斯）。

贝蒂斯首发：13-鲁伊-
席尔瓦、2-贝莱林、6-佩
泽拉、19-索克拉蒂斯-帕

帕斯塔索普洛斯、4-约翰
尼（73‘ 27-阿尔蒂米
拉）、20-阿布纳、11-
路易斯-恩里克、21-罗
卡、22-伊斯科、38-迪奥
（46’ 8-费基尔）、12-
威廉-若泽（46‘ 9-伊格
莱西亚斯）。

【新浪体育讯】1月21
日，德甲第18轮，拜仁主
场0-1负于不莱梅，在少赛
一场的情况下，距离榜首
的勒沃库森有7分的差距。
第59分钟，魏泽破门。

拜仁出场阵容：1-诺伊
尔、19-阿方索-戴维斯
（64’ 39-特尔）、2-
于帕梅卡诺、4-德里赫
特、27-莱默尔、22-格
雷罗（64’ 8-格雷茨
卡）、6-基米希（64’ 
25-穆勒）、42-穆西亚
拉、11-科曼（84’ 13-

舒 波 - 莫 廷 ） 、 1 0 - 萨
内、9-凯恩。

不莱梅出场阵容：30-
迈克尔-泽特尔、3-安东
尼-容、4-尼克拉斯-施
塔克、8-魏瑟、27-菲利
克斯-阿古（89’ 2-奥
利维尔-德曼）、32-弗
里德尔、6-斯塔格、14-
莱宁、20-罗马诺-施密
德（84’ 9-考纳茨基）
、17-金马（89’ 36-格
罗茨）、29-沃尔特马德
（65’ 19-拉斐尔-博
雷）。

【新浪体育讯】北京
时间1月22日，NBA常规
赛，湖人134-110大胜开
拓者。

湖人（22-22）：拉塞
尔34分8助攻、詹姆斯28
分 5篮板5助攻、里夫斯
15分4篮板、浓眉14分14
篮板3助攻、雷迪什10分
4篮板、八村塁 9分、伍
德4分6篮板2助攻2抢断
3盖帽、范德比尔特4分4
篮板2助攻2断、席菲诺4

分、海斯4分、卡斯尔顿
4分。

开拓者（12-30）：布
罗格登23分7篮板9助攻、
西蒙斯19分3助攻、格兰
特17分3篮板3助攻、里
斯16分3篮板4助攻、沃克
12分7篮板、艾顿6分4篮
板、卡马拉5分5篮板、亨
德森4分2助攻。

首节比赛，湖人打出
完美开局很快取得两位
数的领先，开拓者回击

高潮追身比分，湖人领
先5分结束第一节。第二
节，湖人再次打出一波
高潮将分差拉大到两位
数。半场结束时，湖人
领先开拓者1 3分。第三
节，湖人将分差拉大到
2 0分以上，开拓者进攻
火力十足却难以缩小分
差。末节，比赛进入垃
圾时间，湖人继续拉大
分差。最终，湖人134-
110大胜开拓者。

西甲-费兰托雷斯帽子戏法 巴萨4-2皇家贝蒂斯

拉塞尔34+8詹姆斯28+5+5 湖人24分大胜开拓者

亚洲杯：阿曼0-0泰国

泰国出线形势乐观

意甲-弗拉霍维奇梅开二度 

尤文图斯3-0莱切

德甲-拜仁爆冷0-1不莱梅 

距榜首勒沃库森7分
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个十几岁的丫
头，自己还会拿
捏不住？

花氏阴阴一笑，伸手就
要去扯舒婆娑的头发。
荣戎看花氏的行为如此
厚颜无耻，又闹得实在
夸张，只觉得脸都丢尽
了，飞快地扑过来试图
制止。
那里知道他的手还没碰
着花氏，就听到一声巨
响。
只见气势汹汹的她忽然
以非常怪异的姿势飞了
出去，一头撞在自家爹
娘的牌位下方。
花氏的惨叫和周氏的惊
呼声交织在一起。
回过神来的众人看向门
口，见门板不知道被谁
催残得裂成几块，倒在
一边，寿终正寝。
门外清楚地出现数十人
马，居中站着的男人一
身麒麟纹朱红锦袍，头
戴嵌宝金冠束发，腰间
系着金丝祥兽佩花结长
穗丝绦，脚踩黑色飞云
锦靴。
此刻，他的靴面和袍底
泥印斑斑，衣袖上的褶

痕和咸菜干没两样。
如此狼狈的时刻，他却
亳不在意，眼神火热无
比地黏在舒婆娑身上。
站在他身后半步左右的
是宁馨长公主府的总管
舒全。
原来这两路人马方才在
荣家门口不期而遇，还
未能叙话。
东伏羲就听见屋里的吵
闹声及舒婆娑的声音，
想也不想地踹开门，而
后出手。
他非常护短，谁敢动舒
婆娑一根寒毛，他绝对
会让那人后悔投胎到这
世间。
东伏羲大步流星地走进
来，黑如子夜的眸子不
错眼地锁着舒婆娑，那
里面有太多情绪在翻涌
着。
舒婆娑一双水眸似笑非
笑，幽远深邃，慢慢地
迎上他的目光。
「阿娑……」众目睽暌
下，他拉住舒婆娑，不
管不顾地扳住她的肩，
看着她，呼吸急促。
他压住心里的孟浪，低
下头，双眼一瞬不瞬地

望着她，张口闭口了几
次。
可除了不断呼唤她的名
字外，竟不知道该说什
么才好。
仿佛这样反覆叨念着她
的名字，才能确认她活
生生地站在他眼前，悬
了多日的心蓦然放下，
他感觉到心紧缩着，热
得发疼。
舒婆娑在心里悄然喟
叹，嘴上只问道：「你
在泥地里打过滚吗？」
他一向注重自己的仪
容，虽然她见过他打架
后衣衫不整的样子，可
这副风尘仆仆、满脸胡
碴、双眼通红的憔悴模
样，却是不曾有过。
「本世子真是太高兴
了。」一直到最后，东
伏羲也只憋出这短短一
句。
话短，情却如丝长。
舒婆娑对于东伏羲的到
来十分意外，心里的滋
味很复杂。
面对许久不见却更加热
情炽烈的眼神，她有些
手足无措。
因此在东伏羲热烈的
目光下，她忍微微撇开
脸。
一个虽然身穿锦袍华
冠，却一身脏污；一个
虽穿着粗衣布裙，却
面貌姣好，两人这样站
在一块，不知吸引了多
少目光，他们彷佛发着
光，但是这温馨又旖旎
的气氛很快就被花氏宛
如枯枝被踩断般刺耳的
声音打断……
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“祖师”是一个十分奇特的称呼。
辛开林知道，那是锡克教徒对他们
的领袖的一种尊称。
可是辛开林也知道，锡克教的历史
十分复杂，曾经分裂又分裂，分裂
成许多不同的教派，其中，遵奉“
祖师”的一派，早已式微。

如今既然李豪
用这个称呼，
那么，至少可
以证明伊铁尔
是锡克教一个
教派之中的领
导人，这个教
派，信徒可能
已经不是很多
了。
这时，辛开林
只是飞快地在
脑中掠过了一
下这个念头，
并 没 有 再 去 想

他，盘踞了他整个思想领域的，只
是甘甜。
他吸了一口气，盯着李豪，道：“
第一，伊铁尔刚才说过，那是我应
得的酬劳，因为我这么多年来，一
直替他保管了那只箱子！”

他说到这里，又不由自主，向那只
箱子，望了一眼。这时，伊铁尔也
发出了一下如同砷吟似的闷哼声。
辛开林继续道：“第二，如果我告
诉你，为了甘甜，我可以牺牲一
切，你是不是相信？”
辛开林在这样说的时候，是直视着
李豪的。伊铁尔也立时向李豪望
去，显然，他心中不能肯定辛开林
的话，而李豪和辛开林是老朋友
了，一定会了解到辛开林的为人，
他所说的是应该听得出是空言还是
实情。
李豪紧紧地握着拳，握得指节发出
声响来，然后，他现出了愤怒，但
是又无可奈何的神情来。
这世上如果说只有一个人了解辛开
林，除了他之外，就不会是别人，
他知道辛开林这样说了，那就一定
会做得到。
所以。李豪看来虽然极不愿意，他

还是只好点了点头，道：“我相信
你会做这种傻事！”
辛开林有点自负地笑了起来，老朋
友毕竟是老朋友了。他道：“不会
比你更傻，李豪，你为了保存这座
神庙，所以与我闹翻的？放着大富
豪不做，在这里，你又追求些什
么？”
李豪的面肉，陡然抽搐起来，但是
他立时恢复了镇定，道：“各人有
各人的追求！”
他在讲了这一句话之后，又停顿了
一下，才又道：“每一个人都认
为他所追求的目标，是最有意义的
事！”
辛开林吸了一口气，李豪的话，他
绝对同意。
在旁人看来，像他这样身份地位的
人，如果为了一个只有儿童智力的
年轻女郎，而甘愿放弃一切，那真
是傻得不能再傻的傻事。

“爸爸？”
“江杰。”方紫奕柔声的说：“他
是我的爸爸。”
在江洛的认知里，根本不愿承认方
紫奕是弟弟的孩子之一，但看着她
眼底闪过的光芒，他抿着嘴沉默。

“我听爸爸跟
妈妈说过你，
他说你实在很
像他妈妈，想
要 什 么 就 是
什 么 ， 从 不
在乎别人的感
受。”
江洛一怔，没
料到在弟弟的
眼中，自己和
母亲竟然都是
如此不堪。
“ 就 好 像 现
在，你根本不

在乎我阿姨难过得快要死了，仍然
只在乎自己想要什么。”
江洛怎么也没想到自己有一天会沦
落到被一个小女生指责。
他冷冷的回道：“不管你说什么，
我的决定不会改变。江柔回江家是

最好的安排，至于你阿姨，辛苦了
这些年也该喘口气，趁着还年轻去
找个男人结婚吧，一辈子都做别人
的依靠，也该给自己一个机会找个
依靠了。”
“我们可以想一个两全其美的办
法。”
看着她闪亮的双眸，江洛好奇的瞄
着她，“什么办法？”
“你结婚了吗？”
“我离婚了。”他的语气淡漠，不
带感情。
“意思就是单身……那正好，你说
我阿姨很辛苦，该找个人依靠，不
如你给她依靠，你们结婚吧。”
“什么？”
“对啊。”方紫奕开心的拍起手
来，“你们只要结婚，阿姨就找到
依靠，柔柔也可以回江家去但不跟
阿姨分开，这样不是很好吗？”
江洛只觉得哭笑不得，“小丫头，

你以为我们在写爱情小说还是演八
点档？”
“ 我 的 阿 姨 是 全 天 下 最 好 的 女
人。”方紫奕护姨心切的说，“谁
娶到她，谁就是全天下最幸运的男
人。”
“我希望那个所谓幸运的男人早点
出现。”江洛撇了下嘴角，语气没
有太大的起伏。
“既然你没结婚，为什么不能跟我
阿姨在一起？”
此时江洛发觉自己真是脑袋不正
常，才会跟个半大不小的孩子胡扯
一堆。
“我不可能为了得到江柔的监护
权，就随便找个女人结婚。”
“我阿姨很好……”
“所以她总会遇到适合她的好男
人，只是那个人绝对不是我，我们
之间差距太大了。”

大千世界；芸芸众生。
有机会相识而相处。
不管怎样；都是一份美好。
或许；没有过多的交往。
没有尽情的交流；但相识本身
就是一种缘分。
一种机缘；重要的是于万人
中；
我们能够相逢。
这就是美好；就是福分。

(49)

(25)

他的父母，遭遇之奇，也是
毕生未有，而且，还因为石
库中的那无头体，以为他已经

死去，而又因为那只六个手指的手
印！
而认定事是六指先生所为，已然将
六指先生交好的铁链铎上人，以及
竹林七仙等人，一齐当了不共戴天
的大仇人！
不但吕麟不知这些事实，连竹林七
仙，也是一样不知道吕腾空已然广
邀点苍,峨嵋两派高手，要上武夷山
去寻六指先生的晦气一事！
当下吕麟既知自己是竹林七仙救
起！
心中便大为放心，可是他一定下决
心来。
想起自上次离家之后，一直未能再
与父母相见，如今母亲竟然已经
死去，想不到当日一别，竟成为永
诀！
吕麟本是至情至性的人，心中一难
过，双眼不禁润湿起来，那胖子却
又回到了甲板上。
吕麟侧过头去，望着那浩渺的湖
水，又想起多日前的事来。
看官，吕麟提着缅刀，离开天虎镖
局，去追寻那辆装饰华丽的马车
后，所遭到的种种奇遇，乃是本书
的大大关键，作书人必需在此，补
叙一番。
却说当日吕麟出了镖局，便根据镖
局中伙计所说，那辆马车的去向，
一路追了下去，堪堪已然将追出城
外，还是一点头绪也没有。
吕麟心想，难道是自己慢了一步，
车已走远？正想回镖局，和父母商
量以后再作打算，忽然听得沿着城
墙，传来了辚辚车声！

吕麟人本精明，一听得车声，连忙
藏起了缅刀，在城墙脚下的野草
中，藏起了身子，向外看时，只见
一辆极其华丽，金银披，还镶嵌着
不少宝石的马车，正由骏马拉着，
向城外驰去。
吕麟心中大喜，等那辆马车，在身
旁擦过之际，突然足尖一点，身子
已如飞鸟也似，疾跃而起，在马车
上一攀，已然附身在车子的后面。
吕麟的胆子虽大，但这时候，也不
免有点紧张，一手攀住了车子，一
手提了缅刀，准备万一生变时，可
以从容应敌。
那车子并没有因为吕麟附身在上，
而停止行驶，仍然蹄声得得，向前
驰去，不一会，便已然出了城门，
来到了大江边上。
一到江边上，那辆车子，便停了下
来。
吕麟心中，更是大为紧张，因为他
看那辆车子，既然来到了江边，当
然是在准备觅船渡江，也就是说，
车中的人，也应该现身了。
将身子紧紧地附在车身上，可是等
了好久好久，却是一点动静也没
有。
吕麟心中，不禁大是奇怪，他攀附
的车后，刚好有一个窗子，挂着金
的窗帘。
吕麟因为老不见有动静，便以缅刀
刀尖，将那窗帘，慢慢地挑了起
来，向车中望了进去，那知一看之
下，不禁愕然？
原来那车厢中，竟是空的。
吕麟心中更奇，反正车厢是空的，
他胆子也就大了许多，一提真气，
便钻进了车厢。
只觉得落脚之处，软绵绵地，铺着
厚厚的毛毡，整个车厢，暗沉沉
地，而鼻端却又闻到一股似麝非麝
的异香。
吕麟将窗帘挂起了几幅，仔细审
视，只见车厢内的陈设，精美欲
绝，一个锦塾，旁边搁着一张镶翠
紫檀木的茶几。
在茶几上，放着一只小小的青玉香
炉，有几枝线香，正在慢慢燃烧。
而在香炉之旁，却放着一张黑沉
沉，宽约半尺，长可三尺的古琴。
镖局中，有几个伙计，闲来也颇喜
奏琴，吕麟也曾见过，每琴皆是七
弦。
但是这一张古琴，琴弦却是多到了
极点，数了一数，共有二十一根，
最细的，细得如发，最粗的，却有
手指粗细！
吕麟看了一会，只觉得奇怪，伸手
在那最粗的琴弦上，去扳了一下。

(80)

连

(90)

一
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中医养生

中医治病特别注重祛
邪，临床使用多有讲究，
这里给大家详细讲一讲。

“汗道”：开鬼门祛
邪。就是发汗解表法，
指 通 过 发 散 以 打 开 汗
孔，腠理（皮肤、肌肉
的纹理）开泄，使邪气
随汗而出的治法。《黄
帝内经素问·汤液醪醴
论》记载：“开鬼门，
洁净腑。”张志聪《素
问集注》：“鬼门，毛
孔 也 。 开 鬼 门 ， 发 表
汗也；洁净腑，泻膀胱
也。”鬼门古代又称气
门、汗孔、毛孔等，中
医说的“开鬼门”实际
就是发汗疗法，通过开
泄毛孔，使邪随汗解。
与此同时，发汗还能通
经活络、改善微循环、
促进脏腑功能活动，从
而 根 除 病 因 ， 治 愈 疾
病。临床解表发汗法除
了用于治疗感冒咳嗽等
呼吸道疾病，还可治疗
传染病、急性肾炎、水
肿、肥胖、宫寒、风湿
病、神经痛、风疹湿疹
等皮肤病，以及抑郁症
等。最常用的还是治疗

外感病证，如外感初起，
伤寒邪在表，用麻黄、桂
枝、细辛、生姜、荆芥、
紫苏、葱白等，方有麻黄
汤、桂枝汤等辛温解表；
温病宜用金银花、连翘、
薄荷、牛蒡子、桑叶、菊
花等，方有银翘散、桑菊
饮等辛凉透邪。此外，中
药熏蒸、药浴、热熨等外
治法也有发汗功效。

“吐道”：催吐而祛
邪。利用药物产生涌吐反
应，使居于上（心、肺）
、中（脾、胃、肝、胆）
二焦的病邪或有毒物质从
口中吐出的治疗方法。早
在《诗·大雅·丞民》中
就记载：“柔则茹之，刚
则吐之”。《神农本草
经》载有瓜蒂、藜芦、常
山等催吐药。“医圣”张
仲景常用瓜蒂散、葱白豆
豉汤、栀子厚朴汤治疗
腹满而喘、头痛等病证。
唐代“药王”孙思邀《千
金要方·伤寒·宜吐》中
记载用水导散、藜芦丸治
疗伤寒、温病，还首次记
载了以盐汤探吐的物理取
吐法。宋代许叔微《普济
本事方》用“稀涎散取吐

法”治痰厥中风，扩大了
吐法的适用范围。现代中
医认为，凡宿食、酒积、
瘀血、热毒等有形实邪
留滞人体，皆可考虑用吐
法。吐法多用峻猛之剂，
适用于体质强壮者，收效
迅速，但用药峻猛易伤脾
胃之气，因此凡体虚、妊
娠、产后、大汗大下之后
等人群慎用。服药后，得
吐即止。对于部分患者服
药后不吐，可配合压舌板
等使致邪之物吐出。呕吐
之后，胃气受损，应注意
调理脾胃。

“下道”：通二便祛

邪。是运用泻下、攻逐、
润下、利尿之品，以通
导大肠和通利水道，使停
留于肠胃和膀胱水道的各
种“垃圾”从下窍排出的
方法，包括通大便和利小
便。通大便中医叫下法，
分为以下几种：1 .寒下
法。指用寒凉之药来泻
下，针对“里实热证”（
大便秘结、腹胀、手脚出
汗、舌苔焦黄），一般用
承气汤。2.温下法。适用
于阳气不足、寒邪凝聚导
致的便秘、腹部胀满、大
便不通、全身发冷、手脚
冰凉，临床宜用巴豆、巴

豆霜，或用寒凉的大黄与
温热的附子、干姜搭配使
用。3 .润下法。适用于
身体虚弱，体内津液不足
导致的大便干燥，常用火
麻仁、杏仁、桃仁、郁李
仁等一些带有油性的果仁
类中草药，不仅有行气、
降肺气作用，而且可起到
滋润功效。利小便适用
于下肢或全身水肿（浮
肿）、肾结石、尿潴留
等病证。比如，水肿尿
少、麻疹不透、风疹瘙
痒等症，宜用浮萍透疹
利尿；水肿胀满、目赤
肿痛、痰热咳嗽等症，
宜用车前子或八正散清
热 利 尿 ； 尿 热 涩 痛 等
症，宜用滑石、金钱草
或排石汤利尿通淋。

“消道”：消散祛邪
法。汗、吐、下均是直接
把邪驱散人体，指向明
确，祛邪迅速，适用于病
势紧急者。但当邪自内
生，停于脏腑经络之间，
此时汗之不可祛，吐、下
亦难除，唯有通过“渐消
缓散，徐徐除之”的方
法才行，这就要用到消法
了。“消法”是通过消食

导滞、行气活血、化痰利
水、驱虫等方法，使气、
血、痰、食、水、虫等渐
积形成的有形之邪渐渐消
散的一类治法。冰冻三尺
非一日之寒，病的形成是
渐渐积累的，相对应，用
渐渐消除的方法，自然可
以消除疾病。比如血瘀是
血液不通，堆积在身体
某处，这时服用三七等活
血药物促进血液流通，
消除血瘀，病痛自然就消
除，这就是消法的原理。
诸如“气、痰、食、水、
虫”等堆积，也是同样原
理，只不过使用的消散药
物不同。临床中，针对行
气消瘀，适用于气结血瘀
之证，常用血府逐瘀丸、
隔下逐瘀汤等；消食导
滞，适用于饮食不节、脾
胃不运，以致饮食停滞之
证，多用保和丸、消乳丸
等；消痰化饮，适用于痰
饮蓄积的病证，常用二陈
丸、橘红丸、温胆汤等；
消水散肿，适用于气不
化水，水邪外溢的病证，
多用五苓散、真武汤等；
虫积（寄生虫）所致的病
证，多用乌梅丸。▲

发汗辛温解表 泻下清热通便 消法行气化瘀

四条道路祛病邪
甘肃省名中医、甘肃省第二人民医院主任医师 王世彪

心理门诊

购物刷屏一刻不停 短暂减压久了空虚

警惕闲下来的“软瘾”现象
国家二级心理咨询师 张敏婷

常备药箱

西柚绝对不能吃 高糖高盐应限制

抗癌靶向药饮食八禁忌
重庆大学附属肿瘤医院营养科主任 余慧青 □医师 刘 静

随 着 医 学 的 不 断 进
步，靶向治疗已成为治
疗肿瘤的重要手段。靶
向药物能够有针对性地
攻击靶细胞，精准发挥
药物作用，具有治疗效
率高而毒副作用小的优
点。肿瘤病人在服用靶
向药期间，饮食上应有
所禁忌，具体来说，以
下8点尤其需要关注。

1 . 不 吃 西 柚 、 柚
子 、 石 榴 等 及 其 果
汁 。 大 部 分 靶 向 药 都
有 一 个 禁 忌 食 物 ： 西
柚 （ 又 名 葡 萄 柚 ） 。
西 柚 中 含 有 呋 喃 香 豆
素 ， 这 种 物 质 会 对 体
内一种名为 CYP3A4 
酶 的 活 性 产 生 强 烈 的
抑 制 作 用 ， 从 而 影
响 靶 向 药 物 的 代 谢 ，
使 其 不 能 及 时 被 排 出
体 外 ； 一 旦 靶 向 药 长
时 间 遗 留 在 人 体 血
液 系 统 中 ， 会 引 起 严
重 的 副 作 用 。 不 仅 西
柚 的 果 肉 有 这 么 强 的
威 力 ， 它 的 果 汁 、 复
合 饮 料 等 也 同 样 具 有
这 种 作 用 。 研 究 表
明 ， 柚 子 、 石 榴 、 黑
桑 葚 、 野 生 葡 萄 、 黑
莓 、 杨 桃 以 及 它 们 的
果汁，也会对CYP 3A 4

酶 的 活 性 产 生 抑 制 作
用。

2 . 不 吃 辛 辣 刺 激 食
物 。 靶 向 药 有 可 能 引
起 胃 肠 道 不 适 的 副 作
用 ， 患 者 容 易 出 现 恶
心 、呕吐、腹泻，如
果 再 食 用 辛 辣 刺 激 食
物 ， 会 加 重 胃 肠 道 负
担 ， 导 致 上 述 不 适 症
状更加严重。

3 . 避 免 过 于 粗 糙 食
物 。 使 用 表 皮 生 长 因
子 受 体 抑 制 剂 （ 如 肺
癌 E G F R 靶向药吉非替
尼 、阿法替尼、奥希
替 尼 等 ） ， 部 分 患 者
会 出 现 口 腔 黏 膜 炎 ，
此 时 患 者 要 注 意 尽 量
避 免 粗 糙 、 生 冷 、 过
热 、 过 酸 的 食 物 ， 要
多 吃 富 含 维 生 素 、 容
易消化的食物。

4 . 不 饮 用 浓 茶 和 浓
咖 啡 。 曲 妥 珠 单 抗 、
拉 帕 替 尼 等 靶 向 药 物
有 一 定 的 心 脏 毒 性 ，
患 者 应 少 用 含 咖 啡 因
的 食 物 或 饮 料 ， 避 免
加 重 心 脏 负 担 ， 引 起
短 暂 性 的 血 压 下 降 或
心律失常。

5 . 不 吃 生 食 肉 类 。
治 疗 期 间 ， 患 者 免 疫
力 较 差 ， 相 比 健 康 人

更 容 易 被 病 毒 、 寄 生
虫 等 感 染 ， 因 此 应 少
吃 生 食 肉 类 ， 避 免
不 新 鲜 的 食 物 、 生 鱼
片 、 贝 壳 类 刺 身 、 醉
虾、生腌食物等。

6 . 少 吃 高 油 高 盐
食 物 。 使 用 抗 血 管 生
成 类 靶 向 药 物 （ 如 贝
伐 单 抗 ） 时 ， 凝 血 机
制 和 血 压 可 能 会 受 到
影 响 ， 导 致 患 者 罹 患
心 血 管 疾 病 的 风 险 增
加 。 高 油 高 盐 饮 食 会
加 重 心 血 管 负 担 ， 摄
入 过 多 高 脂 肪 食 物 还
会 干 扰 内 分 泌 ， 间 接
加 重 药 物 不 良 反 应 以
及 胃 肠 道 的 负 担 。 良
反 应 以 及 胃 肠 道 的 负
担。

7 . 限 制 糖 的 摄 入 。
研 究 显 示 ， 肿 瘤 细 胞
对 糖 的 利 用 率 较 正 常
代 谢 细 胞 更 强 ， 尤 其
是 合 并 有 糖 尿 病 的 肿
瘤 患 者 更 为 明 显 。 因
此 糖 果 、 蜜 饯 、 雪
糕 、 蛋 糕 、 含 糖 饮 料
等 糖 含 量 高 的 食 品 应
当 少 吃 。 长 期 高 糖 饮
食 不 仅 会 降 低 机 体 免
疫 力 ， 还 可 能 促 进 部
分肿瘤的生长。

8. 少吃烟熏、煎
炸、腌制食物。烟熏、
煎 炸 食 物 在 制 作 过 程
中，会产生亚硝胺、苯
并芘、杂环胺等一类致
癌物质；腌制的食物含
有大量的亚硝酸盐，这
对人体，尤其是肿瘤患
者来说并不健康，需要
少吃。

抗 癌 是 一 场 漫 长
的 战 役 ， 在 这 个 过 程
中 ， 患 者 和 家 属 往 往
需 要 顾 及 方 方 面 面 ，
以 避 免 一 着 不 慎 、 满
盘皆输的情况。▲

早上起来后要喝一杯
咖啡；一上午查看手机37
次；中午，吃一些热量爆
棚但让人无比快乐的“ 垃
圾食品”；下午再来一杯
奶茶，即使不饿也不渴；
等待下班的过程中，又开
了一包零食，刷了手机72
次；晚上回家，一边吃晚
饭一边看看直播，买了6样
东西；睡前，吃一些小零
食，刷着微博、抖音、小
红书，转眼一看，已经十
二点了……

这样的生活快乐吗？大
概是快乐的。有意义吗？买
东西带来的是满屋堆积的物
品和入不敷出的账单，吃东
西带来的是逐渐增长的体重
和渐行渐远的健康，刷手机
带来的是眼睛干涩、头脑发
昏和完全浪费的时间。也不
是不知道坏处，但就是停不
下来；也知道毫无益处，但
就是找不到东西替代。这种
情况像极了上瘾。这些看似
无害却浪费了大量时间、精
力、金钱，让人看不清自己
真正需求，也无法带来真正
满足感的习惯，美国心理学
家朱迪斯·莱特称之为“软
瘾”。

购物狂，拖延症，暴饮
暴食，沉迷电视、上网、
闲聊等，这些行为本身
不像沉迷毒品那种成瘾，
它们只是一种安抚内心焦
虑、放松一天劳累、分散
注意力或自娱自乐的小习
惯，可久而久之，人就会
慢慢强迫性地重复这些行
为，否则就“无事可做”
，变得麻木、拖拉、没有
激情。

类似的行为我们或多
或少都做过，但你属于“
软瘾”吗？可以通过以下
表现识别：1.细心观察自
己做每件事的时候，是否
会心不在焉，有软瘾的人
常常无法全情投入，比如
看电视时总是切换频道，

看书翻不动两页纸，什
么也没看进去，思想在别
处。2. 明显的“ 强迫症
行为”，有一种不可抗拒
的冲动驱使自己反复做某
事，明知这样不好，但下
次还会这样 ，如反复刷手
机不愿睡。3.为自己的坏
习惯辩护，比如当很多人
都说你上网时间太多了，
你不但不承认，还会费尽
心思反驳，举出上网的必
要性和合理性。如果三种
情况都符合，你可能处在
软瘾中。

软瘾为何发生，作者
认为主要是为了逃避现
实，并用不当的方式缓解
压力。与其他成瘾行为一
样，我们重复着看似快乐
但又无意义的事，是为了
不想面对现实中真正的问
题。比如不想去和闹矛盾
的爱人沟通，不想思考未
来的发展，不想去做抗拒
的任务等。软瘾能让我们
活在“快乐泡泡”中，只
要麻痹思想，问题就不
存在。软瘾也是很多人的
减压方式，但从长久来，
效果不好。这种模式可能
源自童年。比如小时候，
我们受委屈或者父母哄我
们时，会给我们一颗糖，
或者让你看一会电视。这
些“瘾”都是幼时的安
抚或者奖励。长大了，我
们沿用这套模式，依然会
用吃东西、娱乐来释放压
力，获得即时的舒适感。
当累积的压力增多，这样
的做法就不断重复，最
后成为固定的行为习惯，
却失去最初缓解压力的作
用，反而带来空虚、麻木
甚至更深的焦虑。

戒掉软瘾，并不意味着
要远离电视、放弃奶茶或
者完全不购物、不上网，
而是要培养出一种充实、
令人满意的生活来代替现
在的无所事事，让身体和

精神都得到满足。
第一步：做出核心决

定。所谓“核心决定”，
是指对自己的人生质量做
出承诺，承诺“我要过上
更好的生活，不再这样浑
浑噩噩”。然后以此为指
引，设计新的人生目标和
路径，围绕这个主题去工
作、学习、生活，这对
人的方方面面都会产生积
极影响。核心决定是一种
强大的向导，就像海上的
灯塔为风暴中的船只导航
一样，会在我们迷茫纠结
时，让我们做出正确、有
益的选择。

第二步：了解具体情
况。每次吃喝玩乐的诱因可
能不一样，需要点对点地解
决。比如，为什么半小时前
不想吃甜食，现在又想吃
了？是不是此时要进入困难
的工作？还是你突然有了
负面的情绪？找到这些触
发点，挖掘背后的心事，
并试着用别的方式去应
对，比如深呼吸、散步、
打扫卫生等更健康的方
式。当然，最好的办法，
就是面对。把要做的事做
了，把该说的话说了，才
能换来真正的轻松。

第三步：识别深层需
求。软瘾满足的是浅层欲
望，这种满足不会持续太
久，当兴奋退却，留下的
都是空虚。而精神需求是
真正的渴望，比如希望有
所建树，想与他人建立密
切关系，想创造独一无二
的作品，想被认可等。
你要探索自己真正所爱，
并努力追求。也可以把浅
层欲望“升级”为精神需
求，比如爱吃零食可以成
为烘焙师，爱看视频可以
成为剪辑师，爱买东西可
以做购物向导。把小的习
惯和大的愿景联系起来，
可以带来巨大的充实感和
幸福感。▲


